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Работники сельского хозяйства! Повышайте 

эффективность сельскохозяйственного производ

ства! Лучше используйте землю, технику, удобре

ния, все материальные ресурсы, добивайтесь 

м аксим ально й отдачи с каждого рубля вложений!

Боритесь за успешное проведение зимовки 

скота, закладывайте прочную основу высокого 

урожая будущего года!
; (Из Призывов.ЦК КПСС к 61-й годовщине Великой 

Октябрьском социалистической революции)

Рейд народного контроля, печати, телевидения и радио

щысь in smniiit nib
Н А  П Р О В Е Р К Е  -  Ф Е Р М Ы  Ш Е Г А Р С К О Г О  Р А Й О Н А

Областной комитет народного контроля, редакция га
зеты « Красное знамя», областной комитет по телевиде
нию и радиовещанию провели очередной рейд — прове
рялась организация зимовки скота на фермах Шегар- 
ского района.

В работе рейдовой бригады участвовали: в колхозе
« Юбилейный»  — председатель группы народного контро
ля Н. Е. Канащенко, механизатор Д. И. Булавко, скот
ники-пастухи В. А. Керенков и П. И. Трофимов; в кол
хозе «Рассвет» 1— доярка В. И. Романова, скотник А. А. 
Шпаркович, фуражир Н. В, Чекаловец; в колхозе. « Ги
гант»  — депутат Вознесенского сельского Совета фура
жир М. Ф, Синица, председатель поста народного конт
роля доярка Н. И. Кириллова, механизатор А. В. Горш- 
калее, а также главные специалисты колхозов и район
ного управления сельского хозяйства, инспектор област
ного комитета народного контроля А. В. Горнее, предсе
датель Шегарского районного комитета народного конт
роля Н. Г. Похилко, корреспонденты телевидения • и ра
дио С. Хорев и Е. Черных, спецкорр. «Красного знаме
ни» А. Соловьев.

— Сейчас у нас на полях 
только телки пасутся, — 
рассказывал главный зоо
техник колхоза «.Юбилей
ный» Н. С. Сутулов. — Пока 
есть возможность, пусть гу
ляют.

Трудно сказать, что Су
тулов имел в виду под сло
вом «возможность». На ули
це дул пронизывающий ве
тер, летел снег. Да и мудре
но было рассчитывать на 
иную погоду — уже к кон
цу шел октябрь... И к 1 ок
тября, как убеждал главный 
зоотехник райсельхозуправ- 
ления Н. А. Собрлевский, 
молочное стадо должно 
быть поставлено во дворы, 
остальной скот — к 10 ок
тября.

Но в «Юбилейном» по
ступили по-своему. Сутулов, 
мягко говоря, был неточен.
В день проверки, то есть 19 
октября, на Новоильинской 
ферме выгнали ■— вопреки 
здравому смыслу — пастись 
не только телок, но и ко
ров. Что за нужда толкну
ла на такую меру?

В общем-то, скот на ферме 
решили перевести на зим
нее содержание уже неде
ли две назад. И скот стоял 
во дворах. И хотя погода 
была сравнительно теплой, 
его .даже на прогулку не 
выгоняли. Когда надои ста
ли катастрофически падать, 
то колхозные специалисты 
не придумали ничего дру
гого, как снова выгнать 
скот — в грязь, в снег. На
дои от этого, конечно же, 
не повысились и сейчас 
составляют по ферме 4,3 
килограмма молока от ко
ровы в день. Кстати, в 
подобе надаивают почти на 
Z килограмма больше. В 
чем дело? Ведь один же 
колхоз, условия сходные.

Все дело,  как признавали и 
сами животноводы, в органи
зации труда,  в добросовестно-
С1М и дисц ипли нир ова нности
коллективов.' Ведь если по- 
I луоже проанализировать п р и 
чины спада надоев на Ново- 
мльмнском ферме, то  станет 
очевидным —  это следствие 
не то лько переходного перио
да. Целые группы  коров про
сто-напросто оставались недо- 
енными —  загулявш ие до ярки 
не выходили на работу, с у т у 
лое не скрывал имена лро- 
I улы цинов: В, (рофимова,
ь.  Гавриленко, Е. Булавно. 
Что же предпринимают на 
соерме для  наведения порядна.
«■ У *  Аоярэн -  нчстр ати  в"мааыденно —  административ
пая комиссия оштрафовала. 
На Давыденко это вроде подей
ствовало, а Афанасьева про
до лж ает в том же духе...

Конечно, в колхозе немало 
дойросовестных работников, 
которые добиваются хороших 
результатов. Например, кол
лектив Подобииской фермы, 
признанный победитель социа
листического соревнования, в 
сентябре молока полу ч и л  на 
03 центнера больше прошло- 
1однего уровня. А передовая 
доярка новоильинской фермы 
Z.  И. Попова за летни й  пери
од надоила от норовы по 1-352 
килограмма молока, что на 52 
килограмма выше намеченно
го рубежа. Высоких привесов 
добиваются те ля тн и ц ы  Г.  Ф. 
Ш ахрай, Н. А .  Иванова, О. А. 
Прокопьева, Е. С.  Иванова и 
другие. И надо отметить, что 
в колхозе не забывают преми
ровать передовых тр уж ениц, 
разработана система поощре
ния л у ч ш и х  животноводов и 
на зимне-стойловый период, 
что наш ло свое отражение в 
условиях социалистического 
соревнования.

Есть, правда, в этих у сло
виях «примечание» о том, что 
лица, «до пусти в ш и е наруше

ния тр удовой дисциплины , 
брак и пьянку  на работе, л и 
шаются премии частично или 
полностью ».  И . сказано об
этом как бы вскользь, мягко и 
у ж  слишком обще. А  на деле 
это «примечание» применяется 
редко.

Сутулов жаловался на
плохой коллектив новойль- 
инских животноводов, а они 
в свою очередь — на плохое 
отношение к ним. Особенно 
недовольны окотники. Да и 
кому в радость: днем в не
погоду пасти скот по гряз
ным, топким полям, ночью 
дежурить на ферме, а на 
другой день возить к дворам 
сенаж, вилами выдирая его 
из траншеи.

Ферма, по сути дела, ока
залась не готовой к зиме. 
Вокруг дворов непролазная 
грязь. Сыро и во дворах. 
Корма подвозятся нерегу
лярно. Нет на ферме ни се
на, ни соломы, которой, 
кстати, полно на полях, но 
она не заскирдована. В 
красном уголке наглядная 
агитация не обновлена. 
Стенд «Кто сегодня впере
ди» пустует, но зато рядом 
красуется плакат: «Не сте
лите легкие коврики на 
скользкие полы»...

Начало таких беспорядков 
надо все-таки искать в са
мой конторе колхоза, в сти
ле работы его руководите
лей. Тот же Сутулов прямо- 
таки поразил рейдовую 
бригаду своей «осведомлен
ностью». Так, когда речь за
шла о кормах (их в колхозе 
нынче заготовлено значи
тельно больше прошлогод
него) и о том,.. какие обяза
тельства приняли животно
воды на зимний период, то 
Николай Семенович почему- 
то не увидел зависимости 
надоев от количества кор
мовых единиц (!) и не смог 
ответить, сколько нужно 
затратить кормов на полу
чение литра молока... Отсю
да и такой «расчет». Если в 
прошлом году за зиму по
лучили от коровы по 1,658 
килограммов молока, то 
нынче наметили получить 
всего на 22 килограмма 
больше. Тогда как кормо
вых единиц на условную- 
голову по колхозу прихо
дится нынче больше, чем 
по 5—6 центнеров. (По дан
ным . райсельхозуправления 
эта цифра еще выше). Яв
но, что задача ниже воз
можностей.

Низки.пока что надои и в 
колхозе «Рассвет». Сейчас 
они стали подниматься, а 
то были дни, когда от коро
вы получали всего по 3,5 ки
лограмма. Причины знако
мые — неурядицы с подвоз
кой кормов. К тому же ча
сто на Гусевской ферме ло
маются кормораздатчики, 
что приводит к дополни
тельным перебоям в корм
лении. Сейчас это дело вы
равнивается. А кормов до
статочно: дают вволю сило
са. травяную муку в грану
лах, концентраты, овсяную 
солому. Между прочим, со
лому возят не из скирд, 
стараются до большого сне
га подобрать на полях ту, 
что в небольших кучках. 
Готовится к пуску и кормо
цех, который неплохо рабо
тал в прошлом году.

Между прочим, коллектив 
Гусевской фермы соревнуется 
с новоильинскими животново
дами. После некоторого о тста 
вания гусевцы уверенно наби- 

1 рают темпы. Здесь во всем 
чувствуется больше порядна. 
Дойное стадо заметно обнов
лено. Да и скотные дворы по
лучше, гораздо больше меха
низации. Однако эти преиму
щества реализуются далеко 
не в полной мере. Надеются, 
что успехи принесет день завт
рашний...

Более стабильно работают 
животноводы колхоза «Ги
гант», который сейчас спе
циализируется на выращи
вании телок. Но есть и дой
ное стадо. Например, на 
Вознесенской ферме около 
360 коров. В день, когда 
здесь побывала рейдовая 
бригада, в красном уголке 
состоялось совещание. При
ехал на него председатель 
колхоза. В. И. Лещеня. По
спешила сюда и заведую
щая библиотекой Валентина 
Катас.онова, являющаяся 
одновременно и заведующей 
красным уголком.

Красный уголок, если уж 
речь зашла о нем, оформ
лен неплохо. Здесь можно 
узнать обязательства, итоги 
соревнования за каждую де
каду, рацион кормления, 
данные о физиологическом 
состоянии стада. Вывешены 
списки членов депутатского 
поста. комсомольско-моло
дежного звена. Есть здесь и 
телевизор.

Скот содержится во дво
ра^ с 17 сентября, но его, 
когда было потеплее, выго
няли на продолжительные 
прогулки. Допустив некото
рое снижение надоев в пере
ходный период, коллектив 
сейчас обеспечивает уверен
ный рост — получают при
мерно по 6 килограммов в 
день.

— По расчетам мы долж
ны ежесуточно получать зи
мой по 7-—7,5 | килограмма 
молока, чтобы выполнить 
обязательство — 1.800 кило
граммов. Это на 100 кило
граммов больше надоев за 
прошлую зиму, — расска
зывает заведующий фермой 
Н. Е. Цыро. — Кормов до
статочно. Силоса даже два 
годовых запаса. Организуем 
приготовление кормов:
дрожжевание концентратов, 
солому поливаем соленой 
водой... А с пуском кормо
цеха в Каргале оттуда бу
дем возить кормосмесь.

С этим кормоцехом в 
колхозе связаны большие 
надежды, В прошлом году 
он выдавал по 20 тонн кор- 
мосмеси в сутки. Нынче 
планируют выдавать по 30.

-- Кормоцех не требует 
большого ремонта. Думаю, 
что сколько потребуется 
смеси, столько и будем про
изводить, — говорит меха
низатор А. В. Горшкалев, 
которого мы встретили в 
мастерской, где он ремонти
ровал комбайн. Вместе с 
ним работать на кормоцехе 
будут механизаторы, с кото
рыми он убирал хлеба, — 
В. Акстын, В. Орехов. Все 
они недавно «вышли из 
уборки». Надо отдать им 
должное: добились высоких

намолотов. А. В. Горшкалев 
например, намолотил за се
зон около 11 тысяч центне
ров зерна. Честь и хвала за 
героический труд! Однако, к 
сожалению, кормоцех все 
еще простаивает в ожида
нии умелых рук...

С этим, кстати, мы стал 
кивались почти в каждом 
хозяйстве: все недостатки в 
организации зимовки скота 
оправдывались затянувшей
ся уборкой. И можно было 
подумать, что в уборку на 
фермы вообще махнули ру
кой. и теперь никак не мо 
гут повернуться к ним ли 
цом. Перекос в осеннем 
комплексе, работ явно оче 
виден. Он-то и дает сейчас 
о себе знать.

Взять те же кормоцехи. Ни 
один из четырех действовав 
ших в прошлом году еще не 
пущен в работу. (А согласно 
приказу, как подтвердил 
главный инженер райсельхоз
у правления Б. В. Матвеев, они 
долж ны  работать с 20 октя б 
ря). Шесть новых находятся 
и ли в стадии строительства, 
или монтажа. Граф и к их вво
да г  эксплуа тац ию  срывается. 
Возможно, в этом повинны 
подразделенил Сельхозтехники 
и Томсксельхозмонтажномп 
лекта, о чем часто говорят 
районе, но ни кто  не снимает 
ответственности и с руководи
телей хозяйств. Тем более, что 
сплош ь и рядом строительство 
кормоцехов ведется хозспосо
бом. А в «Ю билейном » и за 
монтаж оборудования взялись 
собственными силами.

Есть и еще одна, общая 
для многих хозяйств, причи
на низких надоев — нерав 
номерность отелов. Сейчас 
около 11 процентов коров в 
запуске.

— Со временем мы будем 
переводить стадо на кругла 
годовой отел, — говорит 
главный зоотехник райсель
хозуправления Н. А. Собо
левский.— Но это уже завт
рашний день...

Сейчас в районе ожидают 
что в ближайшее время (до 
1 декабря) растел достиг
нет 30 процентов дойного 
стада — вот тогда, мол, бу
дет и молоко. Ожидают, что 
упорядочится дело со спе
циализацией — перегоны 
коров и телок из хозяйства 
в хозяйство тоже принесли 
немало неурядиц. Ожидает
ся также массовое пополне
ние коллективов ферм ме
ханизаторами —  пока из 136 
человек пришло только 38. 
Наконец-то заработают кор
моцехи. Й когда все это 
произойдет, вот тогда-то 
можно будет спокойно, по 
плану, как говорили нам в 
Шегарском райкоме партии 
наладить и работу с людь
ми, занятыми, в животно
водстве. Тогда-то будут, и 
надои молока, которые по
ка что ниже прошлогодних 
на полкилограмма,

В общем, получается так- 
за какой вопрос, связанный 
с животноводством, в райо
не ни возьмись —1 решение 
как правило, откладывается 
на завтра. И это происходит 
не от избытка оптимизма, а 
от бесхозяйственности, от 
потери чувства ответствен
ности за сегодняшнюю ра
боту ферм.

ЧТО СДЕЛАНО В ХОДЕ РЕЙДА?
Скот в колхозе «Юбилейный» пасти прекратили, 

все дойное стадо полностью переведено на зимне
стойловое содержание. 19 октября задачи зимнего 
комплекса обсудили на своей сессии депутаты Ново- 
ильннсиого сельского Совета.

Решено 25 октября в колхозе «Рассвет» пустить 
в действие кормоцех на Гусевской ферме. В этот же 
день здесь состоится районный семинар операторов 
кормоцехов.

26 октября включится в работу кормоцех в кол
хозе «Гигант».

Вопросы неудовлетворительного состояния дел 
на фермах и организации соревнования животново
дов в условиях зимнего периода обсуждены в Ш е
гарском райкоме КПСС, от которого редакция ждет 
немедленного ответа по всем критическим замеча
ниям рейдовой бригады.

ОБЛАСТНОМ драма
тическом театре со- - 
стоялось торжествен

ное заседание . коллекти
ва Сибирского физико-тех
нического института име
ни В. Д. Кузнецова при 
Томском университете, пред
ставителей партийных, со
ветских, общественных орга
низаций, учебных и науч
ный: учреждений г. Томска, 
посвященное вручению ор
дена Трудового Красного 
Знамени Сибирскому физи
ко-техническому институту.
"Слово предоставляется

члену Центрального Комите
та КПСС, депутату Верхов
ного Совета СССР, первому 
секретарю областного коми
тета партии Е. К. Лигачеву.
Е. К. Лигачев оглашает 
Указ Президиума Верховно
го Совета СССР о награжде
ний СФТИ орденом Трудо
вого Красного Знамени, при
крепляет орден к знамени 
института.

Е. К. Лигачев сердечно по
здравляет коллектив СФТИ 
и университета с высокой- 
правительственной награцой 
и желает ему нойых боль
ших успехов в развитии со
ветской науки, в подго
товке и воспитании молодых 
специалистов в свете реше
ний XXV съезда КПСС.

— Центральный Комитет 
КПСС, — говорит Е. К. Ли
гачев, — постоянно прояв
ляет ленинскую заботу о 
развитии советской науки. 
Новым проявлением этой 
заботы явилось постановле
ние ЦК КПСС и Совета Ми
нистров СССР «О повыше
нии эффективности научно, 
исследовательской работы в 
высших учебных заведени
ях». Центральный Комитет 
КПСС и правительство рас
сматривают развитие науки 
m вузах как большой резерв 
ускорения ■ науЧно'техниче- 
ского прогресса в стране и 
непременное условие повы
шения качества подготовки 
специалистов.

Далее Е. К. Лигачев отме
тил, что СФТИ с честью ' и 
достоинством носит имя Ге
роя Социалистического Тру
да академика В. Д. Кузнецо
ва. Усилиями дирекции, об
щественных организаций ин
ститута, его ведущих уче
ных, научных сотрудников, 
рабочих и служащих, под 
руководством партийной ор
ганизации институт превра
щен в научное учреждение 
высокого класса, способное 
решать все более сложные 
научно-технические задачи.

Девизом всей нашей рабо
ты, — продолжает Е. К. Ли
гачев, — стал призыв XXV 
съезда партии всемерно по
вышать эффективность и 
качество. Эта проблема ста
новится центральной и дол
госрочной.

О р д е н  н а  з н а м е н и

В решающих звеньях со
циально-экономического раз
вития многое может и долж
на сделать наука. Речь идет 
о более полном использова
нии научного потенциала в 
разработке фундаменталь
ных проблем науки и техни
ки — с одной стороны, с 
другой — о приближении 
научных коллективов к 
проблемам развития произ
водительных сил области и 
Сибири в целом. Разработка 
принципиально новых видов 
машин, оборудования, мате
риалов, технологических
процессов приобретает ис
ключительное 1 значение. 
Нужны буровые установки с 
высокой степенью механи
зации и автоматизации, бо
лее прочные трубы и бу
ровой инструмент, электро- 
погружные насосы с высо
ким ресурсом и т. д. Осо
бенно необходимо порабо
тать в области совершенст
вования труда во вспомога
тельных и обслуживающих 
отраслях. В наступлении на 
ручной труд впереди всех 
дожна идти наука.

В Томске складывается 
крупный узел исследований 
по теоретической и приклад
ной геофизике. Надо пола
гать, говорит Е. К. Лигачев, 
что многие научные коллек
тивы займут свое место в 
решении научных и техни
ческих проблем, связанных 
с поисками нефти в слож
ных и более древних отло
жениях.

Многое призваны сделать 
ученые для решения боль
ших задач в области сель
ского хозяйства, совершен
ствовании управленческой 
работы, здравоохранения, в 
изучении и обобщении опы
та социалистического и 
коммунистического строи
тельства в Сибири.

Особое внимание Е. К. Ли
гачев обратил на необходи
мость концентрации сил, 
ресурсов науки и производ
ства на головных направле
ниях научно-технического 
прогресса. В этом — глав
ный путь повышения эффек
тивности научных исследо
ваний и внедрения их ре
зультатов в практику народ
ного хозяйства.

Слова благодарности пар
тии и правительству за вы

сокую. оценку труда томских 
ученых, постоянную заботу 
о развитии науки в Сибири 
прозвучали в выступлениях 
директора Сибирского физи- 
-ко-технического института 
доцента М. А. Кривова,
председателя совета ректо
ров вузов Томска, ректора 
политехнического института, 
профессора И. И. Каляцкого, 
депутата Верховного Совета 
СССР, члена президиума СО 
АН СССР, директора Ине'ш- 
тута оптики атмосферы, 
членачсорреспондента АН 
СССР В. Е. Зуева, заведую
щего отделом СФТИ, профес
сора В. Н. Детинко и дру
гих участников торжествен
ного заседания. Они ..завери
ли, что ответом на эту вы
сокую награду будет самоот 
верженный труд всех ^том
ских научных и учебных 
коллективов на благо нашей 
Родины.

Большой вклад томских 
ученых в развитие произво
дительных - сил страны и 
подготовку высококвалифи
цированных научных кадров 
был отмечен в выступлени
ях главного ученого секре
таря СО АН СССР, члена 
корреспондента АН СССР 
М. Ф. Жукова, заместителя 
директора вычислительного 
центра СО АН СССР, члена- 
корреспондента АН СССР 
В. С. Алексеева, заместителя 
министра высшего и среднего 
специального образования 
РСФСР Э. К. Калинина.

У  частник и торжественного 
заседания с большим подъе 
мом приняли приветственное 
письмо Центральному Коми 
тету КПСС, Президиуму Вер
ховного Совета СССР, Сове 
ту Министров СССР, лично 
Генеральному секретарю ЦК 
КПСС, Председателю Пре
зидиума Верховного Совета 
СССР товарищу Л. И. Бреж
неву. Ученые, трудящиеся 
Томска заверяют партию и 
правительство, что сделают 
все необходимое для усиле
ния вклада науки в развитие 
производительных сил Си
бири и Томской области на 
основе комплексного освое 
ния природных богатств, 
еще шире развернут сорев 
нование- за повышение эф
фективности производства и 
качества работы, ударным 
трудом, новыми достижения
ми в науке и технике отве
тят на заботу партии и пра
вительства.

Новоселье
фармацевтов

После реконструкции от
крылась аптека № 48. Своих 
посетителей она встретила 
светлым обновленным залом. 
Расширились производствен
ные помещения. Перегород
ки из стекла и дерева спо
собствуют . хорошему естест
венному освещению всех от
делов, стены отделаны белой 
плиткой. Все это создает бла
гоприятные условия для при
готовления лекарства.

НА СНИМКЕ: ассистент
ский зал, где идет приготов
ление всех лекарств; конт
ролер Л. И. Осркина (слева) 
и ассистент Н. Г. Оськина.

с л е д у ю щ и й  н а  п р о в е р к е  

р а й о н .

ТОМСКИЙ

в лесном цехе
О Б л а с т и
Коллектив лесозагото

вительной бригады, кото
рой руководит Алексей 
Тимофеевич Шкурин, в 
этом году прочно удержи
вает лидерство в социали
стическом соревновании. 
Свои обязательства ко 
Дню работника леса и ко 
Дню Конституции бригада 
выполнила досрочно. Сей
час на счету коллектива 
больше 80 тысяч заготов
ленного леса.

Фото Е. Лисицына.

Для молочной 
промышленности
На манометровом заводе 

разработан и освоен выпуск 
мано.метра . МТП-100/1-ВУМ
для молочной промышленно
сти. Особенностью конструк
ции является наличие мо
лочного разделителя — моло
ко не касается полости пру
жины.

Томский манометровый за
вод — единственный изгото
витель таких манометров в 
стране, поэтому его продук
ция идет не только во все 
города Союза, но и на экс
порт. _

НА СНИМКАХ: слесарь-
регулировщик цеха № 3 
Л. Антонова за регулировкой 
манометров; манометры для 
молочной промышленности 
типа МТП-100/1-ВУМ.

Фото В. Казанцева.

От Ц е н т р а л ь н о г о  К о ми т е т а  КОСС,  
Президиума Верховного Совета СССР 
и С о в е т а  М и н и с т р о в  С С С Р

Центральный Комитет Коммунистической партии Со
ветского Союза, Президиум Верховного Совета СССР и 
Совет Министров СССР с глубоким прискорбием изве
щают, что 21 октября 1978 года на 83 году жизни после 
тяжелой, продолжительной болезни скончался старейший 
член КПСС, персональный пенсионер Микоян Анастас 
Иванович.

ЦЕНТРАЛЬНЫЙ
КОМИТЕТ

КПСС

ПРЕЗИДИУМ 
ВЕРХОВНОГО 
СОВЕТА СССР

СОВЕТ
МИНИСТРОВ

СССР

/
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Отчеты 
н выборы

ЛВЙНW  ДЕ
КОМ Н У  ЧИСТЫ

«Здоровью человека — 
партийную заботу» — так 
можно было определить те
му отчетно-выборного пар
тийного собрания в област
ной санэпидстанции. Не раз 
в течение года здесь рас
сматривали производствен
ные вопросы, обсуждали ра
боту с письмами трудящих
ся, заслушивали отчеты за
ведующих отделами, рядо
вых КОММУНИСТОВ.

И вот виден итог. Полно
стью закончено комплексное 
обследование районов. Под
готовлены к внедрению ре
комендации по улучшению 
условий труда лесозаготови
телей. Оживилась санитар- 
во-поосветительная работа, 
шире стала использоваться 
научная организация труда. 
Не простаивает без дела но- 
вое оборудование, санитар
ные воачи стали чаще бы-- 
вать на объектах. В области 
снизился процент заболева
ний кишечными инфекция
ми.

Успешно выполняет кол
лектив й социалистические 
обязательства. В авангарде 
добрых дел — коммунисты.

щ Не просто было добиться
классного места в общест
венном смотре работы уч

I реждений здравоохранения
за прошлый год, но партий

1 ' ная организация, мобилизо-
/ вав всех, доказала, что это

возможно.
В своей работе коммуни

сты опираются на широкий
...... . *$8® ■ иы'й? актив — ударников комму

• - нистического труда, победи
телей социалистического со
ревнования, на профсоюз
ный комитет, комсомоль
скую организацию.

Много внимания партий-
нал организация уделяет 
молодежи. Коммунисты
участвовали в общественно- 
политической аттестации 
комсомольцев, в проведении 
субботников, Ленинских 
уроков.

Заботятся коммунисты и 
о том, чтобы все работники 
повышали^ свой идейно-по
литический уровень. Спе
циалисты занимаются в
университете марксизма-ле
нинизма обкома КПСС, по
сещают лекции, организуе
мые областным Домом по
литического просвещения. 
Производственная, общест
венная жизнь коллектива 
находит отражение в регу; 
лярных выпусках стенной 
газеты.
‘ 'Немногочисленна партий
ная организация санэпид

станции — всего 12 человек. 
Но, «удя по результатам, ей 
удается немало. И все же 
справедливы были комму
нисты, и прежде всего се
кретарь Э. М. Стипичева, 
когда говорили о том, чего 
не успели сделать.

Больше всего, пожалуй, 
волнует всех оздоровление 
морально - психологического 
климата в коллективе. Из-за 
частой сменяемости врачей, 
нехватки кадров случаются 
нарушения трудовой дис
циплины, срывы команди
ровок. Среди работающих 
много молодежи — в ны
нешнем году пришло еще 4 
молодых специалиста. «Кто, 
как не наставники, поможет 
им крепко встать на ноги?» 
— подчеркнула в своем вы
ступлении секретарь комсо
мольской организации, кан
дидат в члены КПСС В. В, 
Каширина.

Партийная организация 
пока недостаточно активно 
занимается воспитательной 
работой, порой безразлична 
к увольнениям специали
стов. Не проводятся собесе
дования, производственная 
и общественная аттестации, 
не создан совет наставни
ков. Это подчеркивалось в 
выступлении на собрании 
первого секретаря Совет
ского райкома КПСС Н. С. 
Сперанской.

Недостаточно настойчивы 
руководители служб сан
эпидстанции в решении та
ких вопросов, как охрана 
окружающей среды, ускоре
ние строительства и ввода 
очистных сооружений про
мышленных предприятий.

Не всегда используют свои 
права представители сан
эпидстанции в санитарной 
очибтве Томска. Они мало 
требовательны к руководи
телям:. организаций, учреж
дений, чьи территории нахо
дятся в захламленном со
стоянии, а также к хозяе
вам личных домовладений. 
Областная станция слабо 
контролирует участие рай
онных санэпидстанций в на
ведении порядка в поселках 
и селах.

Важные задачи стоят пе
ред областной санэпидстан
цией. Обсудив их, коммуни
сты решили показывать 
личный пример в работе, 
направить всю энергию 
врачейъ: лаборантов, пред
ставителей вспомогательных 
служб на активное участие 
в завершении намеченного.

Н. БЫСТРОВА.

С О В Е Щ А Н И Е
ПРЕДСЕДАТЕЛЕЙ
Облисполком провел сове

щание председателей сель
ских, .поселковых Советов и 
руководителей 'заготовитель
ных органов. Были обсуж
дены задачи выполнения 
планов и социалистических 
обязательств по заготовкам 
продуктов животноводства у 
населения в четвертом квар
тале. С докладом выступил 
председатель исполкома об
ластного Совета народных 
депутатов Н. В. Дукьяненок.

Цодведены итоги работы 
за 9 месяцев. Победителем в 
областном соревновании 
признан Суготский сельский 
Совет Колпашевского райо
на. 3?му вручено переходя

щее Красное знамя оолис- 
подвома, На втором месте— 
Леботерский сельский Совет 
Чаинского района, на треть
ем „  Короткинский сель
ский Совет Колпашевского 
района,

Опытом работы на сове
щании поделились предсе
датель исполкома Бундюр- 
ского сельского Совета Ча
инского района М, А- Шо- 
ринов, председатель испол
кома Бабарыкинекого сель
ского Совета Шегарского 
района А. Г. Мамонтов;- 
председатель исполкома Бе
резовского сельского Совета 
Первомайского района К. М. 
Мяздам и другие — всего 
12 человек.

Выступившие заверили, 
что социалистические обяза
тельства года по закупкам 
у населения молока, мяса и 
других продуктов будут вы
полнены.

Т Е М А  К О Н Ф Е Р Е Н Ц И И —  
НР А В С Т В Е ННОЕ  ВОС ПИТ АНИЕ

В областной научно-прак
тической конференции по 
проблемам нравственного 
воспитания личного состава 
органов внутренних дел 
принимали участие руково
дители отделов и подразде
лений УВД, их заместители 
по политической части, се
кретари партийных и ком
сомольских организаций, 
пропагандисты.

Кратким вступительным 
словом конференцию от
крыл начальник управления 
внутренних дел В. П. Бомо- 
нин. С интересной, содержа
тельной лекцией «Актуаль
ные проблемы нравственно
го воспитания на современ
ном этапе» выступила до
цент кафедры философии 
Томского пединститута Г. В. 
Щербакова.

О роли партийной и ком
сомольской организаций в 
идейно-нравственном воспи
тании коллектива рассказа
ли парторг Молчановского 
ГОВД В. Д. Костиков и се
кретарь комсомольской ор
ганизации Ленинского РОВД 
В, Г. Оначенко. На конкрет
ных примерах заместитель 
начальника Линейного отде

ла милиции В- У- Муравьев 
показал, какую роль играет 
руководитель в формирова
нии коммунистической
нравственности У членов 
коллектива.

Активная жизненная по
зиция, высокие моральные 
качества советского челове
ка наиболее ярко проявля
ются в трудных жизненных 
ситуациях, когда он готов 
на самопожертвование во 
имя спасения людей и на
родного добра. Об атом гово
рил в своем выступлении 
начальник отделения отдела 
пожарной охраны УВД 
М. И. Конкж, приводя убе
дительные примеры из жиз
ни своего коллектива.

Тематика выступлений на 
конференции говорила о 
широком и всестороннем 
подходе к проблемам нрав
ственного воспитания в под- 
разделениях управления 
внутренних дел. В заключе
ние были приняты рекомен
дации, направленные на 
улучшение этой важной ра
боты.

К). ТЯПИЧЕВ, 
инструктор отдела поли
тико-воспитательной ра

боты УВД.

РАСТУТ ГИГАНТЫ НА ИРТЫШЕ И НА ТОМИ
ТОБОЛЬСК Соревнуются создатели большой нефтехимии Западной Сибири ТОМСК

Решая важные задачи
В соответствии с при

казом Минпромстроя
СССР в Тобольске орга
низовано производствен
ное строительно-монтаж
ное объединение Тобол- 
промстрой. Вот что рас
сказывает о начале дея
тельности коллектива на
чальник объединения 
Александр Михайлович 
Эльберт:

— Строительство Тоболь
ского нефтехимического
комплекса ведется в соот
ветствии с Директивами
XXIV съезда КПСС. На
XXV съезде ленинской пар
тии сооружение гиганта на 
Иртыше определено как од
на из главных задач деся
той пятилетки.

В 1974. году были намече
ны состав и. сроки ввода в 
действие первой очереди 
комплекса: нефтехимкомби- 
ната, производственной базы 
строительных и монтажных 
организаций, а также раз
вития Тобольска и объектов 
промузла. В 1975 году при 
плане 18,7 миллиона рублей 
было выполнено строитель
но-монтажных работ на 20,6

миллиона рублей, а всего с 
начала строительства ТНХК
освоено 170 миллионов руб
лей.

Сейчас в состав объедине
ния вошли трест-площадка 
№ 1 Химстрой, трест-пло
щадка № 2 Стройиндустрия, 
трест Тоболжилстрой, спе
циализированный трест
Строймеханизация, автобаза 
и другие подразделения.

Трест-площадка № 1 Хим
строй непосредственно за
нимается строительством 
объектов нефтехимии. Тре
сту-площадке № 2 Стройин- 

. дустрия поручено возведе -̂ 
ние объектов собственной 
производственной базы
строительных и монтажных 
организаций.

Нынешний год для строи
телей особый, Он пред
шествует году пуска первых 
крупных производственных 
объектов. В 1979 году^ необ
ходимо ввести в действие 
товарно-сырьевую базу. Сей
час на пусковом объекте 
ТСБ строятся склад горюче
го, эстакада налива, ведутся 
коммуникации,, монтируют
ся мощные изотермические 
резервуары.

Чтобы справиться с пос
тавленными задачами, необ
ходимо решить ряд важных 
проблем, главная из кото
рых — кадры. К сожалев 
нию, на стройке не хватает 
квалифицированных мон
тажников, каменщиков, от
делочников, плотников-бе- 
тонщиков. Но уже создан 
своеобразный «золотой
фонд» — так можно образ
но назвать передовые кол
лективы, приумножающие 
добрые традиции, укрепляю
щие боевой дух социалисти
ческого соревнования. По 
праву являются правофлан
говыми бригады плотников- 
бетонщиков Александра Гав
рика и Виктора Ежова, Ге
оргия Скиданова и Ивана 
Спивака, отделочников Анд
рея Семеновича Вдовиченко 
it Валентины Галкиной, ка
менщиков кавалёра орденов 
Октябрьской Революции и 
Трудового Красного Знаме
ни Павла Артемьевича Ара
пова и делегата XV I съезда 
профсоюзов СССР, члена 
ЦК профсоюза строителей 
Августы Прохоровны Конд
ратенко.

На лучшие коллективы 
равняются остальные. _ Это 
вселяет уверенность, что 
строители успешно справят
ся с ответственными задача
ми, поставленными партией.

Ш-
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ПРОВЕРКА НА ПРОЧНОСТЬ
Т С Б  —  эти буквы уже стали знакомы тобслякам, потому 

что о товарно-сырьевой базе Северной они не раз читали в 
газетах, слыш али по радио. Толь ко не каждый представляет 
себе, как обосновалась здесь в морозные, зимние дни  ны
нешнего года комсомольско-молодежная бригада коммуниста 
Виктора Ивановича Богданова, что первой из треста — с'пло-  
щадки № 1 Химстрой —  приш ла сюда.

Теперь все позади. Выдержали экзамен на прочность. И 
вот какие вехи оставили:

—  сделали дорогу, уложив многие кубометры железобетон
ных пли т;

—  рапортовали XVIII  съезду В ЛК СМ  о завершении тр ех
летки;

—  построили столовую. Между прочим, отличное п олучи 
лось здание.

И, наконец, пр и сту п и ли  к главному: заливке фундаментов 
для газгольдеров. Прочными должны быть основания, чтобы 
выдержать многотонную нагрузку.

Склад готового пропана —  это объект бригады В. И. Бог
данова. И можно быть уверенным, что за свою работу она 
по лу чи т  высокую оценку.

Р. К Н Ы Ш .
Н А  С Н И М К Е :  В. И. Богданов,

Фото Ю. Попова.

У С П Е Х  

П Р И Х О Д И Т  
В Т Р У Д Е

Доброй славой на строи
тельстве комплекса пользу
ется комсомольско-молодеж
ная 'бригада .каменщиков 
СМУ*3 треста Тоболжил
строй, возглавляемая деле
гатом XVI съезда профсою
зов СССР, членом ЦК проф
союза строителей Августой 
Прохоровной Кондратенко.

Недавно в трест прищла 
радостная весть: молодеж
ный коллектив назван луч
шей хозрасчетной бригадой' 
Министерства промышлен
ного строительства СССР. , И 
это не случайно.

Молодые градостроители 
из бригады А. Ц. Кондра
тенко одними из первых в 
тресте освоили хозрасчет
ный подряд. По этому про
грессивному методу они воз
вели общежитие № 43 в 
шестом микрорайоне — бе
локаменное девятиэтажное 
здание. При хорошем ка
честве бригада добилась вы
сокой эффективности работ. 
Ежесменная выработка мо
лодых каменщиков — 1,47 
кубометра кладки, что со
ставляет 120 процентов к 
плановой. Срок строительст
ва общежития сокращен на 
четыре календарных дня, 
или на 100 человеко-дней.

План третьего года пяти
летки члены бригады обяза
лись выполнить к_ первой 
годовщине Советской Кон
ституции и слово свое сдер
жали. Заметный вклад в 
победу внесли Нина Анто
нова, Александр Рыбаков, 
Аркадий Буторин, ветеран 
Анисим Михайлович Жел- 
товский и другие.

Е. ШЕНДЕРОВ.

•$& ш&ШШщ

Н а ч а л о  п у т и
Первого сентября комсо

мольско-молодежная брига
да Викентия Клавдиевича 
Кузьминского из строитель
но-монтажного поезда
№ 241 _ начала укладку
звеньев подъездного желез
нодорожного пути, кото
рый свяжет промышленные 
предприятия Тобольского 
нефтехимического комплек
са с основной магистралью.

Б первый же день путе
укладчик Николая Мишина 
уложил первые 350, метров 
железнодорожного полотна, 
которое берет начало -от 
будущей грузовой станции и 
протянется до деревни Де- 
нисовки.

О работе бригады расска
зывает мастер участка 
СМП-241 В. В. Кобьйин- 
ский: .......................

— Мы взяли обязательст
во закончить путь до стан
ции Денисовка к 60-летию 
Ленинского комсомола, И 
не только уложить рельсы, 
но и забалластировать на 
первый слой.

— В бригаде, — продол
жает мастер, — двадцать 
пять человек, большая часть 
— комсомольцы. И все уве
рены, что взятые обязатель
ства будут с честью выпол
нены. Коллектив квалифи
цированный. Для многих 
рабочих дорога эта — не 
первая. Например, В. К. 
Кузьминский принимал уча
стие в строительстве маги
страли Абакан—-Тайшет. Или 
молодой путеец, комсомолец 
Алексей Аксенов. У него 
высокий разряд, работает он

быстро и качественно. Та
ких специалистов в бригаде 
немало. Это А. Можаев, 
А. Шатунов, Д. Смирнов, 
М. Соловьева, М. Гарайши- 
нова.

Быстро работает бригада. 
Семь-восемь минут — и 
звено уложено. Коллектив 
продвигается к намеченной 
цели. Вновь погружены 
звенья, и путеукладчик дви
жется вперед, оставляя за 
'собой стальные пути к бу
дущему комбинату.

ю. ПОПОВ.
НА СНИМКЕ: идет уклад

ка звеньев.
Фото автора.

ioRtr I РИТМ ПЯТИЛЕТКИ
В соответствии с решения

ми XXIV  и XXV съездов 
партии к северо-западу от 
Томска в 1975 году началось 
строительство нефтехимиче
ского комбината. Это пред
приятие должно стать круп
нейшим поставщиком поли
мерных материалов, полу
чаемых в результате пере
работки нефти и газового 
конденсата с месторождений 
Тюменской и Томской об
ластей.

Первая очередь комбината
— завод по производству 
100 тысяч тонн полипропи
лена—должна войти в строй 
в 1980 году, вторая очередь
— завод по производству 750 
тысяч тонн метанола — в 
первой половине 1981 года.

Для создания производст
венной базы строительно- 
монтажных организаций ря
дом с основной площадкой 
возводятся предприятия по 
производству 335 тысяч ку
бометров бетона и раствора, 
144 тысяч кубометров сбор
ного железобетона, 150 ты
сяч квадратных метров ке
рамзитобетонных панелей в 
год, трехсот кубометров в 
час кислорода и ацетилена, 
а также ремонтно-механиче
ская и эксплуатационная 
база для строительных ме
ханизмов, автотранспорта, 
монтажных организаций, 
производственно - техноло
гической комплектации и 
многое другое. Стоимость 
первой очереди производст
венной базы более 70 мил
лионов рублей. Первые про
изводственные площадки 
вступают в эксплуатацию в 
текущем году, а в 1979 году 
строительство БСИ в основ

ном должно быть заверше
но. Для строителей и мон
тажников в нынешнем году 
будет сооружено более 20 
тысяч квадратных метров 
жилья и ряд бытовых объ- 
ектоз.

Заканчивается становле-. 
ние коллективов строителей/ 
На площадку прибыли ты/ 
сячи молодых рабочих, по
сланцев комсомола Молда
вии, многих областей стра
ны. Сейчас здесь трудится; 
более четырех тысяч чело
век, в основном молодежь, 
которая считает делом сво
ей гражданской чести рабо
тать на Всесоюзной ударной 
комсомольской стройке. В 
авангарде соревнования
идут бригады монтажников 
С. Демидова, Н. ЗяблицКого, 
Г. Васильева, трубоукладчи
ков Героя Социалистическо
го Труда Ф. Галущака, 
П. Шапошникова, комплек
сная механизированная
бригада В. Пичугина и' дру
гие.

С начала строительства 
только нашим управлением 
освоено более 110 миллионов 
рублей строительно-монтаж
ных работ. На днях начат 
монтаж первых- единиц тех
нологического . оборудования 
на заводе полипропилена. 
Идет напряженная борьба 
за сдачу объектов под мон
таж, окончание укладки под
земных коммуникаций. Объ
екты готовятся к выполне
нию отделочных работ зи
мой.

Однако в целом строитель
ство ТНХК. ведется не
удовлетворительно. Девяти
месячный план выполнен

лишь на 95 процентов, сры
ваются сроки сдачи в экс
плуатацию производствен
ной базы. На стройке нема
ло нерешенных проблем: 
частая неисполнительность 
руководителей производства, 
много недостатков в его ор
ганизации, особенно на ста
дии подготовки. Это порож
дает простои, переделки, 
бесхозяйственность, снижает 
общую культуру работ. Не 
изжита бытовая неустроен
ность на производстве.

В решении многих., проб: 
лемных вопросов огромную 
помощь оказывает соревно
вание, которое мы стараем
ся развивать по многим на
правлениям и формам. 
Большую надежду мы воз
лагаем на соревнование с 
коллективом строителей То
больского нефтехимкомп- 
лекса. К сожалению, пока 
мы не можем считать раз
витие этого соревнования 
плодотворным для обеих 
сторон: еще непрочны кон
такты между соревнующи
мися коллективами, нет чет
кой информации об итогах 
работы, слабо используются 
эти материалы в практиче
ской агитационно-массовой 
работе.

Впереди у нас большие и 
сложные задачи. В 1979 году 
Химстрою предстоит выпол
нить работ на 03 миллиона 
рублей. На безусловное ре
шение этих задач и будут 
направлены все усилия мно
готысячного коллектива на
шего управления.

П. ПРОНЯГИН, 
начальник управления 

Химстрой.
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12 октября на площадке стобитова из МСУ-46 треста НА СНИМКАХ: идет уста, 
производства полипропиле- Проммеханомонтаж. На еле- |10вка реактора; бригадир 
на начался монтаж первого ду!ои,ий день звено устано- 
реактора. Это ответственное _
дело было поручено бригаде вил0 е" ' е Два двадцатитон- 
Геннадия Николаевича Шер- пых реактора.

Г. Н. Шерстобитов.

Фото Н. Мищанова.

ГОТОВЫ ПОМЕРИТЬСЯ СИЛАМИ
В нашем коллективе 11 

человек, ребята подобрались 
деловые, дружные. Недаром 
наша бригада — комсомоль
ско-молодежная. Работаем 
на сдаточных объектах: 
стоянке управления Строй- 
механизации, главной по
нижающей подстанции и на 
центральном тепловом пунк
те. Объекты разбросаны по 
площадке, поэтому прихо
дится «дробить» бригаду. 
Конечно, это затрудняет ру
ководство звеньями, но есть 
на кого опереться.

Александр Аксиненко на
чинал свою трудовую дея
тельность на домостроитель
ном комбинате. Сейчас это 
опытный звеньевой, владею
щий пятью строительными

профессиями. Рука об руку 
с ним трудится второй 
звеньевой — Павел Бельти- 
ков. Был токарем, но оста
вил ради ■ комсомольской 
стройки спокойную профес
сию, поменяв ее на четыре 
строительных. Стоит по
смотреть на красивую рабо
ту аса сварки, монтажника 
4-го разряда Загидуллы Аб- 
басовича Аминова.

Дела у нас идут неплохо/ 
Задания выполняем ежеме-j 
сячно на 125 -̂130 и более' 
процентов. В третьем квар
тале выработка составила 
131,5 процента. Каждый ме
сяц делаем строительно
монтажных работ на 25—30 
тысяч рублей. Все это по

зволило нам к Дню Кон-; 
ституции выйти на рубеж 
трех лет пятилетки, сейчас' 
трудимся в счет 1979 года.' 
Бригада неоднократно зани
мала призовые места пб 
СМУ и управлению Хим
строй. Хотелось бы поме
риться силами со строителя
ми Тобольского нефтехими
ческого комплекса, тем бо
лее, что первые шаги в этом 
направлении сделаны еще в 
июле. Однако пока мы еще 
незнакомы с соперниками. 
Надеемся, что тобольчане 
откликнутся на наш при
зыв.

X. ГАБСАЛЯМОВ, 
бригадир монтажников

СМУ-11 Химстроя.

Последними не будем!
В июле к нам в Томск 

приезжали коллеги-строите-
дить итоги трудового едино
борства бригад ежекварталЬ"-

Ыатериалы подборки подготовлены редакцией газеты 
«Тобольская правда» и редколлегией спецвыпуска 
«Красное знамя» па строительстве Томского нефтехими
ческого комбината».

ли, сооружающие Тоооль- но, но, к сожалению, до сего 
ский нефтехимический ком- дня не знаем, как трудятся 
плекс. На встрече я от лица наши соперники, а хотелось 
бригады подписал договор бы сравнить результаты, 
на соревнование с одной из „ 
родственных бригад тоооль-
ской стройки, коллективом расчетная оригада ведет 
Н. Носкова из треста Сиб- монтаж на гран уля -
нефтехимстрой. На этой же Чии производства полипро- 

- 1 пилена. В третьем квартале
этого года коллектив выпол
нил объем строительно-мон
тажных работ на 257,7 ты
сячи рублей. Ребята трудят
ся с полной отдачей, еже
месячно выполняя нормы 
на 125 процентов.

Недавно мы приняли в 
свой коллектив пять молда
ван, приехавших на Беесо-

встрече мы решили подво-

юзную ударную по комсо
мольским путевкам. Трудно 
пока им, не все ладится с 
работой, но помогаем нович
кам втянуться в рабочий 
ритм. Надеемся, что привь
ем южанам сибирский тру. 
довой характер.

Благодаря сплоченности 
бригада неоднократно выхо
дила победителем соревнова
ния по условиям, утверж
денным министерством и 
ЦК профсоюза для бригад, 
занятых на нашей стройке. 
В настоящее время работа
ем в счет декабря этого го
да. Так что, исходя из ре
альных темпов работ, дума
ем; что в соревновании с 
тобольчаиами бу,я,ем не по
следними.

Г. ВАСИЛЬЕВ, 
бригадир монтажников 

СМУ-14 Химстроя.
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„24 октября 1978 год»
КРАСНОЕ ЗНАМ Я

|ы  СИДИМ на крыль
це его дома. Алеют 
поздние астры, на 

перекопанном огороде сох
нут плети картофельной 
ботвы, а трава у штакетни
ка еще такая ярко-зеленая, 
словно до зимы далеко-да- 

. дека...
=■ Помнишь, Петр Самсо

нович, лак ты делал доклад 
в нашем колхозе? — спра
шиваю я его. — Ну, в мае, 
в тот год, когда тебя при
слали из района уполномо
ченным на посевную?

— Помню, — говорит Ов
чаров задумчиво. — Весна 
была тогда ранняя.

Да, весна в сорок седьмом 
к нам, в Вадюганье, пришла 
рано.

Торжественное заседание по 
случаю второй годовщины Дня 
Победы проводили в том году 
в колхозной конторе. Клуб за 
военное ли хо летье запусти ли  
—  разобрали на кирпичи 
печь, увезли куда-то часть до
сок, а в конторе было чисто и 
светло от побеленных белой 
глиной стен, и места здесь 
уже хватало всем —  поредела 
за четыре года деревня.

Три буны  не было, и доклад 
он делал, стоя у  стола, кры 
того сшитой из^ выстиранных 
лозунгов скатертью, на крас
ном полотнищ е которой еще 
проступали крупные невыли
нявшие буквы: «Все для
фрон...».  Говорил Овчаров о 
том, как много разрушено за 
войну и нак много надо сде
лать ,  чтобы все восстановить. 
И хлеб, который долж на была 
посеять той весной наша ма
ленькая артель, тоже был 
очень нужен. Ты сячи и ты ся
чи та ких, как наш, колхозов 
кормили тогда страну.

После торжественного засе
дания были танцы . С тарухи 
сидели по лавкам вдоль стен, 
а подросшие за последние го
ды парниш ки н р у ж и ли с ь  с 
девчатами, чья ровня не вер
нула сь  с войны. Танцевали 
под балалайну, на которой и г 
рал наш уполномоченный 
Петр  Овчаров. Ряд новеньких, 
еще не потускневш их меда
лей покачивался в л а д  музыке 
на его нителе.

Н аутро пахари выехали в 
поле, а я повез первый воз 
семян сеяльщикам. Телега 
мягко натилась по еще не 
просохшей земле, рядом со 
мной, примостившись на к у 
лях, сидел Овчаров и расска
зывал что-то о войне. Когда

дорога пошла в го ру  на увал, 
он соскочил с телеги,  долго 
молча шагал рядом и вдруг,  
совсем по-детски у л ы б н у в 
шись, сказал:

—  Знаешь, сколько раз меч
тал, как вот так, ранним у т 
ром, пойду налегке по просел
ку, будет высокое чистое не
бо, рядом прозрачный лес и 
вокруг вот такая тишина.. .  Как 
хорошо, что впереди жизнь, и 
нак много хочется сделать...

миста спокойная, но для Ов- 
чарова — нет. В конце кон
цов, не столько должность 
определяет стиль работы 
человека, сколько его харак
тер.

Экономистом Петр Самсо
нович стал, когда ему уже 
было за сорок. А  по образо
ванию он землеустроитель—

не пытался уйти от этих 
проблем, они постоянно за
нимали и волновали его. 
Вероятно, аналитический 
ум и стремление глубже по
стичь сущность сельскохо
зяйственного производства 
со временем и привели его 
к тому, что он стал сель
ским экономистом. Такой

ров теперь не только глав
ный экономист- хозяйства,- 
он еще и заместитель ди
ректора. Выло бы утоми
тельным, если б я сейчас 
начал рассказывать обо 
всем, чем он занимается. Но 
о нескольких появившихся в 
совхозе при его непосредст
венном участии, а во мно-

Е Р Н О С Т Ь О ч е р к

Давно все это было и 
вместе с тем, кажется, как 
недавно! Выросли его дети, 
залегли годы морщинками 
на высоком лбу, и только 
глаза остались такими же 
выразительными, пытливы
ми, как в пору его молодо
сти. И чудится мне порою в 
них все то же неуемное: 
«Как много хочется сде
лать...».

Недавно один мой старый 
знакомый в Каргаске ска
зал о нем:-

_  Должность у Овчарова 
такая, что, ' казалось бы, 
не к чему ему копья ло
мать. Спокойная служба — 
экономист совхоза. Бумаги, 
цифры... Составил план, 
сделал экономический ана
лиз, дал другим карты в 
руки — пусть руководству
ются, организуют, а сам на
блюдай... Так ведь он, как 
одержимый, загорится ка
кой-нибудь идеей, покоя ни 
себе, ни другим не дает. 
Сколько шишек набил себе 
на работе, а неймется. И 
знаешь, все-таки он — мо
лодец.

Да, многое зависит от того, 
как. понимать свои обязан
ности, где эти самые «от» и 
«до», дальше которых уже 
не твое дело. Для кого-то, 
может быть, работа эконо

сколько вычерчено игр карт 
колхозных полей в Ваею- 
ганье, сколько вышагано по 
этим полям с теодолитом 
после войны! Кто знал, что 
главное богатство здесь не 
на земле, а под землей, что 
придет время, и на полях, 
которые оглашали лишь 
окрики понукавших лоша
денок пахарей, загудят тя
желые тракторы нефтяни
ков, что за полями, где в 
небо тянулись остроконеч
ные пихты, взметнутся на 
вырубках буровые вышки... 
И сын Петра Самсоновича 
стал геологом. У  отцов свои 
дороги, у сыновей — свои. 
Но сам он крестьянского ро
ду, накрепко связавший' 
жизнь с землей. Пусть кто- 
то добирается до земных 
недр, а он остался верен 
той земле, которую моет 
дождями и обогревает солн
цем, той, что радует глаз 
зелёным ковром всходов и 
желтеющей нивой.,. Он лю
бит землю — кормилицу.

Я знаю землемеров, пре
красно справлявшихся со 
своими обязанностями, но 
которые, как ни парадок
сально, были холодны к 
земле и в стороне от на
сущных проблем' сельского 
хозяйства. Овчаров, будучи 
землеустроителем, никогда

Д Е Н Ь  О Р Г А Н И З А Ц И И  
О Б Ъ Е Д И Н Е Н Н Ы Х  Н А Ц И Й
Ежегодно 24 октября во 

всем мире отмечается День 
Организации Объединенных 
Наций.

Прошла треть века с мо
мента образования ООН, и 
истории,еский опыт показал, 
что эта международная орга
низация прочно вошла в ис
торию развития человечест
ва, сыграв важную положи
тельную роль, сказал в бесе
де с корреспондентом ТАСС 
первый заместитель предсе
дателя Советской ассоциа
ции содействия ООН, член- 
корреспондент АН СССР 
В. Г. Трухановский. Безу

словно, положительной оцен
ки заслуживают такие ак
ции ООН, как принятие де
кларации о предоставлении 
независимости колониаль
ным странам и народам’, до
говор о нераспространении 
ядерного оружия, резолю
ции Совета Безопасности об 
условиях мирного урегули
рования на Ближнем Восто
ке. Есть в активе ООН и ряд 
других положительных ак
ций.

На Западе можно слышать 
рассуждения о причинах из
вестной слабости ООН. Для 
всякого объективного наблю
дателя эти причины ясны. 
Во-первых, ведущие .импе
риалистические державы 
зачастую отходили от прин
ципа совместных с Совет
ским Союзом действий, на
правленных на обеспечение 
международного мира, то 
есть от одного из важнейших 
принципов, лежащих в ос
нове Устава ООН. Во-вторых, 
эти державы, и прежде все
го США и Англия, с вели
чайшей настойчивостью пы
тались превратить между
народную организацию, со
зданную для нужд всех ми
ролюбивых стран и народов, 
к подсобный инструмент 
своей национальной полити

ки, являющейся политикой 
•им периал изм а.

В наше время мир быстро 
меняется. Если в 1945 году 
иод Уставом ООН поставили 
подписи 50 стран, то ныне 
перед зданием ООН в Нью- 
Йорке развеваются флаги 
150 государств — членов ор
ганизации. Многие, народы, 
разбив цепи колониализма, 
приобрели независимость и . 
стали членами ООН. Это су- . 
щественно изменило полити
ческий климат в Организа
ции Объединенных Наций. 
Коренные национальные ин
тересы развивающихся стран 
не совпадают с интересами 
империалистических госу
дарств, еще вчера держав
ших многие народы в коло
ниальном рабстве, а ныне 
эксплуатирующих их или 
пытающихся эксплуатиро
вать неоколониалистскими 
методами. Возрастают быст
ро и неуклонно междуна
родный авторитет и роль 
стран социализма, что также 
не может не сказываться 
благоприятно на деятельно
сти ООН. Ио в то же время 
эти явления питают и песси
мизм в отношении ООН в 
странах НАТО.

В текущем году ООН дей
ствует весьма активно. Ее 
внимание направлено на 
важнейшую проблему совре
менности — проблему 
разоружения. В мае—июне 
состоялась специальная сес
сия Генеральной Ассамблеи 
ООН, посвященная исключи
тельно вопросу о разоруже
нии. Верный своей политике 
упрочения безопасности на
родов, Советский Союз вы
двинул важные предложе
ния. Был предложен ком
плекс мер, предусматрива
ющих прекращение произ
водства ядерного оружия, 
равно как прекращение про
изводства и запрещение всех 
других видов оружия массо
вого уничтожения, отказ от
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№. И. Шадрина и С. В. Пет
ров w  бригадирь» столовой 
Томского подшипникового за
вода.

Столовая обслуживает не 
то лько рабочих завода, ио и , 
учащ ихся  технического у ч и 
лищ а № 2. Больш инство бла
годарных отзывов п и ш у т  по

варам именно ребята. . Они 
признательны работникам
столовой не только за хоро
шие завтраки и обеды, но и 
за приветливость, радушие.

Мария Ивановна Шадрина 
пришла сюда работать по на
правлению Свердловского ку-

луть подчас вернее прямо
линейного. Не каждому 
удается сразу найти место 
в жизни, и чаще с наклон
ностями и способностями 
человека совпадает работа, 
выбранная именно в зрелые 
годы.

Впрочем, у Овчарова уже 
и в бытность его экономи
стом подлинной удовлетво
ренности своим делом ; пона
чалу не было. Работа специ
алиста сельского хозяйства 
в районном управлении 

•имеёт свою специфику, что 
ни говори, она в основном 
кабинетная, практической 
отдачи не видно. А Овча
ров — человек дела, он по 
натуре своей организатор 
производства. И потому в 
один прекрасный день он 
ушел из управления и стад 
главным экономистом сов
хоза. Многие тогда удивля
лись — работал человек 
начальником отдела, долж
ность была хорошая, зар
плата тоже, а он взял и пе
решел в совхоз. Да еще в 
какой — «Каргасокский», 
самый трудный в районе, 
Сколько там специалистов 
сменилось, скольких угова
ривали туда, а этот пошел 
сам,..'

Кто-то ищет покоя, кто-то 
жаждет деятельности. Овча

гом благодаря его инициа
тиве, новшествах, расска
зать, мне кажется, необхо
димо.

Совхоз «Кар гасокски й» —  
хозяйство ж и esot но вод чес кое,,
судьбу выполнения всех п ла 
нов и обязательств во мно
гом здесь решает обеспечен
ность кормами. Л и ш ь  только 
подрастет трава на поймен
ных приобских лугах, меха
низаторы выезжают на покос. 
Работают до поздней осени 
кормов надо много, год от го
да все больше. Всякая работа 
в совхозе -г- это расход 
средств, и задача экономиста 
—  добиться того, чтобы каж
дый рубль расходовался эф
фективно, приносил макси
мальную отдачу. Прежде во 
время заготовки кормов за 
каждую работу т у т  пла ти ли  в 
отдельности. Трактористам,
занятым косьбой, ■—  за коли
чество выкошенных гектаров; 
механизаторам, доставлявшим 
траву к траншеям, —  за ко
личество привезенной массы 
и т. д. Но попробуй учти  пло
щадь выкошенных покосов на 
огромных, изрезанных прото
ками и озерами заречных л у 
гах. С саженью бригадиры 
давно не ходят,  количество 
выношенных гектаров п и ш у т  
«на глазок».  У ч е т  зеленой 
массы тоже не был точным, 
весы на лугах  обычно не у с 
танавливают. Приписки были 
явлением обычным, а конт
роль трудны м.

Теперь за заготовку кормов 
оплата в совхозе аккордная. 
Заложили в измеренную т р а н 
шею сенаж или силос —  че
рез двадцать дней, когда мас
са окончательно у п ло тн и тс я ,  
комиссия принимает ее, и 
оплата производится за то нну

готового норма- Приписки 
исключены. Кажется, просто, 
но «полом ать копи й» прежде, 
чем при ш ли  к этому просто
му, приш лось немало.

Еще хочу  сказать, что в 
«Каргасоксном» на фермах 
стало два выходных. Во мно
гих хозяйствах к этому не мо
г у т  прийти,  а Овчаров сделал 
экономические расчеты, и 
за счет некоторого увеличе
ния численности закреплен
ных за доярками коррв здесь 
сократили количество групп 
скота, немного увели чи ли  
про долж ительность рабочего 
дня, и теперь доярки могут 
отды хать два дня в неделю. 
Заработок остался прежним- а 
выходных вдвое больше. Д у 
маю, комментировать' ие надо.

Труд экономиста не вся- 
кому виден. Практически 
невозможно сказать, на
сколько возросла эффектив
ность производства от того, 
что экономист нашел дейст
венный в условиях хозяйст
ва стимул повышения про
изводительности труда или 
сделал расчет, позволивший 
использовать доселе скры
тые возможности. Работа у 

i него* не с рычагами тракто
ра, не за рулем машины, Но 
какая-то часть дополнитель
но полученной продукции 
теми, кто пашет землю, 
стогует сено и доит коров,— 
это, безусловно, результат и 
труда его, экономиста.

Что касается самого Ов. 
чарбва, то, думаю, уместно 
упомянуть Здесь об одной 
детали, уже к производству 
не относящейся, но харак
теризующей человека. Детей 
малых в его семье уже нет, 
да и семья-то осталась не
велика, а он держит коро
ву. Казалось бы, можно 
прожить полегче, но Овча
ров считает, что негоже 
иначе в сельской местности. 
Нелегко, конечно, — и 
встать утром надо порань
ше, и ведерок с водой на 
коромысле принести по
больше, но зато в совхоз за 
молоком он не пойдет и 
цену крестьянской работе 
знает по себе. Кому как, а

мне такая логика импониру
ет, многих я знаю специа
листов на селе, которые it 
курицы-то не держат...

Потому что сам он не 
чурается ни вил, ни топора, 
что претит ему подолгу за
сиживаться за столом и 
постоянно бывает он на 
-производстве, энономиче- . 
ская работа его увязана с 
практическими делами хо
зяйства. Он знает, что тре
буется от него, и люди зна
ют, что он делает.

Трудолюбие — оно от вос
питания. Мать его — Ната
лья Антоновна в трудные 
годы сумела вырастить и 
воспитать в деревне семе
рых детей. Все они выучи
лись, стали учителями,- ин-- 
женерами, уважаемыми
людьми. В такой большой 
семье всем надо было с ма
лых дет трудиться и помо
гать друг другу. Но не знаю, 
от воспитания или от при
роды- такое человеческое ка- 
чество, как принципиаль- 
ноеть. Всякое было за мно
гие годы в сельском хозяй
стве, с которым Овчаров 
связал свою судьбу,..—раз
ные веяния, /различные 
крены, но ни разу он не 
покривил душой ради карь
еры и личной выгоды и, 
когда считал что-то непра
вильным, отстаивал свою 
точку зрения. Разумеется, и 
ему, как всякому, свойст
венно ошибаться, но он всег
да искренен и правдив. Я 
бы. мог рассказать о конф
ликтах, которые были у не
го на работе, но не это 
главное и не в них суть. 
Главное в том, что он не 
ищет для себя легкой жиз
ни, не прячется за чью-то 
спину.

Я знаю его рациональ
ным, подчас запальчивым, 
но помню тот давний май
ский день, когда он открыл
ся с другой, неожиданной 
Стороны: «Как хорошо, что 
впереди жизнь..,».

И вот спустя тридцать с 
лишним лет мы сидим на 
крыльце его дома. Над нами 
такое же, как тогда, высо
кое безоблачное небо, но 
только уже осеннее. Алеют 
поздние астры, шуршат 
желтыми поредевшими ли
стьями деревца, и ветер го 
нит мимо нас по переулку 
сухую листву.

— Помнишь ту весну, ког
да ты говорил: . жизнь впе
реди?

— А что?-—- отвечает он. 
— Пока жив человек,! ка
кая-то часть жизни всегда 
впереди. Рано еще подво
дить итоги, Да и., зачем? 
Пусть дети наши 'оценят, 
что нами-- сделано... —

Я смотрю на . него, и вспо
минаю заметку в посвящен
ной Дню Победы : районной 
газете о том, как. он. где-то 
под Харьковом взял в плен 
нескольких фашистов, Пыта
юсь представить его, вор
вавшегося с автоматом в 
руках в немецкий блиндаж, 
поднявших руки немецких 
солдат, но почему-то опять 
мысленно вижу ту давниш
нюю послевоенную весну и 
шагающего в армейских са
погах рядом с груженной 
семенным зерном телегой 
демобилизованного старше
го сержанта.

— На днях пенсионную 
книжку дали, —- говорит он 
мне, — Жене показываю, 
грустно вемяожно, а шучу:
«На комсомольский билет 
похожа...». Пятьдесят пять— 
какой это пенсионный воз
раст? Поработаю. Рано еще 
подводить итоги, а?

— Наверное, — соглаша
юсь я.

Над нами высокое небо, 
ветер гонит мимо желтые 
листья, а трава у штакетни
ка еще такая зеленая, слов
но до зимы Далеко-далеко...

В, МАКШЕЕВ.
р. и. Каргасок.

создания обычных вооруже-. 
ний большой разрушитель
ной силы, от расширения 
армий и увеличения обыч
ных вооружений постоянных 
членов Совета Безопасности, 
а также стран, связанных с 
ними военными соглашения
ми. Приоритет отводится 
ядерному разоружению, по
скольку ядерное оружие 
представляет собой наиболь- 

. шуга угрозу миру, Советский 
Союз предложил заключить 
всемирный договор о непри
менении силы в междуна
родных отношениях.

На X X X III сессии Гене
ральной Ассамблеи, которая 
работает в настоящее время, 
Советский Союз дополнил 
эту программу новыми ини
циативами. СССР предло
жил заключить международ
ную конвенцию об укрепле
нии гарантий безопасности 
неядерных государств, а так
же договориться о неразме- 
щении ядерного оружия на 
территории государств, где 
его нет в настоящее время. 
Было внесено также моди
фицированное предложение 
о сокращении военных бюд
жетов.

Советские предложения 
направлены к достижению 
важнейшей цеди — ограни
чению и сокращению воору
жений, прежде всего ядер- 
ных. Они конкретны, взве- 
шенны и вполне осуществи
мы. Отсюда и одобритель
ная реакция на эти предло
жения со стороны общест
венного мнения и многих 
стран. Их реализация закре
пила бы, углубила и разви
ла процесс разрядки в меж
дународных отношениях.

В Советском Союзе по- 
нимают, что ООН предстоит 
сыграть большую роль и в 
деле укрепления разрядки, и 
в решений вопроса о разору
жении. СССР намерен мак
симально содействовать ООН 
в этом благородном деле.

.......

Е ж д у н а р о д н а р

н ф о р м э Ш я

е п о р г е р ы  Т А С С  и А П Н  сообщают

Л . И. Б Р Е Ж Н Е В : П О К О Н Ч И Т Ь  
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СТОКГОЛЬМ, 21 октября. 
Шведское издательство «Ко
рона» выпустило книгу 
«Л. И. Брежнев, Страницы 
жизни». В книге повеству
ется о жизненном пути Ге
нерального секретаря ЦК 
КПСС, Председателя Прези
диума Верховного Совета 
СССР Л, И, Брежнева, его 
выдающемся вкладе в ре
шение задач коммунистиче
ского строительства, неуто
мимой борьбе за мир и со
циальный прогресс челове
чества.

В предисловии «К  швед
скому читателю», которым 
открывается книга, Л. И. 
Брежнев пишет:

Советские люди традици
онно испытывают дружест
венные чувства к шведско
му народу, к вашей стране, 
с которой мы живем в доб
рососедстве с первых лет 
существования Страны Со
ветов.

Думаю, что не ошибусь, 
если сказку: отношения
между Советским Союзом и 
Швецией являются хоро
шим примером разносторон
него и активного сотрудни
чества государств с различ
ными общественными си
стемами. Успешно развива
ются контакты между пра
вительствами, парламента
ми, общественными органи
зациями наших стран, тор
гово-экономические, куль
турные и научные связи. 
Советский Союз искренне 
заинтересован в углублении 
этого взаимовыгодного доб
рососедского сотрудничества 
со Швецией, придает важ
ное значение тому, чтобы 
оно было еще более ста
бильным, устойчивым,- раз
вивалось без помех, в обста
новке взаимного доверия и 
доброжелательности.

Желание издательства 
«Корона» опубликовать в 
вашей стране эту книгу я 
рассматриваю как проявле
ние интереса среди шведов 
к жизни советского народа, 
к его огромной созидатель
ной деятельности на благо 
своей страны, мира во всем 
мире и всеобщего прогресса.

В Советском Союзе высо
ко ценят проводимую Шве
цией политику нейтралите
та, которая представляет 
собой один из важных фак
торов, содействующих под
держанию мира и безоп'йР- 
ности на севере Европы, и 
играет позитивную роль на 
междуна|родной арене.

Сейчас нет более важной 
международно-политической 
задачи, чем прекращение 
гонки вооружений. Реше
нию этого вопроса мы уде
ляем первостепенное вни
мание. На специальной сес
сии Генеральной. Ассамблеи 
ООН по разоружению Со
ветский Союз выдвинул 
широкую и реалистическую 
программу, предусматрива
ющую исключение из меж
дународной жизни гонки во
оружений. На это направле
ны наши инициативы о 
полном прекращении даль
нейшего количественного и 
качественного роста воору
жений и вооруженных сил 
государств, обладающих 
крупным военным потенци
алом. В этой связи мы счи
таем важным договориться, 
в частности, о полном за
прещении испытаний ядер
ного оружия, о прекраще
нии производства ядерного 
оружия во всех его видах 
и постепенном сокращении 
его запасов вплоть до пол
ной их ликвидации, о пре
дотвращении дальнейшего

распространения ядерного 
оружия, о запрещении со
здания новых видов и си
стем оружия массового 
уничтожения и ряде других 
мер, ведущих к той же це
ли.

Об искреннем стремлении 
СССР покончить с гонкой 
вооружений свидетельству
ют также наши масштаб
ные и конкретные предло
жения в Вене на перегово
рах о сокращении воору
женных сил и вооружений 
в Центральной Европе.,

Эти шаги вновь подтверж
дают ту непреложную ис
тину, что мы являемся 
убежденными поборниками 
мира и сотрудничества. На
род Швеции может быть 
уверен в том, что в лице 
Советского Союза он имел и 
будет иметь дружественное 
государство, на которое 
можно положиться в деле 
борьбы за мирное и счаст
ливое будущее нашей Пла
неты.

Что касается автора этих 
строк, то вместе со всем со
ветским народом он будет и 
впредь отдавать все свои1 
силы борьбе за мир, за безо
пасность, за сотрудничество 
между народами, за предот
вращение мировой войны.

Выступая на торжествен
ной церемонии по случаю 
выхода книги «Л. И. Бреж
нев. Страницы жизни», ди
ректор издательства «Коро
на» Н.-О. Янсеус выразил 
уверенность, что книга вы
дающегося государственного 
И политического деятеля 
современности, неустанного 
борца за мир Л. И. Бреж
нева послужит углублению 
взаимопонимания между 
народами Швеции и Совет
ского Союза.

Или

Ч Е Х О С Л О В А К И Я .  Этот  снимок сделан в цехе завода тя ж е 
лого машиностроения в городе Мартин, где недавно начался 
выпуск новых тр елевочных тракторов ЛКТ-120. Продукция 
этого предприятия —  техника для  лесоразработок —  широко 
экспортируется в братские страны —  партнеры ЧСС Р  по со
циалистической экономической интеграции.

Фото ЧТК — ТАСС.

ВДОХНОВЛЯЮ Щ ИЙ ПРИМЕР
БРАЗЗАВИЛЬ, 23 октября. Народная Республика Кон

го приветствует усилия КПСС и лично Генерального се
кретаря ЦК КПСС, Председателя Президиума Верховно
го Совета СССР товарища Леонида Ильича Брежнева, 
направленные на укрепление процесса разрйдки и мира 
во всем мире, заявил здесь президент Народной Респуб
лики Конго Ж. Йомби-Опаш'о.

НРК вместе с Советским Союзом рещительно ведет 
борьбу против империализма, колониализма, расизма и 
апартеида. Все конголезцы, как и советские люди, вы
ступают за международное сотрудничество на основе ра- 

. венства, за свободу и независимость всех народов плане
ты, сказал он. *

Африканский континент, продолжал президент НРК, 
сталкивается с трудными проблемами социального и 
экономического развития, оставленными ему в наслед
ство колониальным господством империализма. В насто
ящее время империализм разрабатывает новую страте
гию реколонизации континента, которая выражается в 
организации постоянных заговоров против африканских 
народов.

Советский Союз является первым союзником всех ре
волюционеров мира, для которых Великая Октябрьская 
социалистическая революция стала вдохновляющим при
мером. Среди всех завоеванйй этой революции, которыми 
отмечена современная эпоха, самым бесценным является 
появление мировой системы социализма, подчеркнул 
Ж, Йомби-Опанго.

Президент НРК отметил, что в строительстве нового 
общества народ Конго опирается не только на собствен
ные силы, но и на сотрудничество с Советским Союзом, 
который наглядно демонстрирует преимущества и до
стоинства социализма.

Б у р я  п р о т е с т о в

линарного у чи ли щ а . Сергей 
Владимирович Петров начал 
трудовую  биографию здесь же, 
учеником повара. Теперь он 
мастер. Всю д у ш у  вкладыва
ют эти люди в свое дело, 
ставшее любимым, единствен
ным.

Фото Б. Кровельщикова.

С чувством глубокого воз
мущения узнали миллионы 
людей во всем мире о ре
шении Белого дома начать 
производство «основных ком
понентов» нейтронной бом
бы. Прогрессивная общест
венность стран всех конти
нентов хорошо понимает, 
что зловещие планы Пента
гона могут иметь самые тя
желые последствия для че
ловечества.

НЬЮ-ЙОРК. Решение Ва
шингтона, подчеркнула
представитель Всемирного ' 
Совета Мира в ООН К. Тал
бот, так же, как и создание 
Соединенными Штатами 
других новейших видов воо
ружений, может весьма 
опасно отразиться на пер

спективах заключения со
ветско-американского согла
шения об ограничении стра
тегических наступательных 
вооружений.

Подобная политика, за
явил сопредседатель амери
канской общественной орга
низации «Сэйн» Д. Кор- 
трайт, отвечает лишь инте
ресам военно-промышленно
го комплекса. Директор 
влиятельного объединения 
американских бизнесменов 
И политических деятелей 
«Американский комитет по 
согласию между Востоком и 
Западом» К. Марси заявил: 
Своим шагом Соединенные 
Штаты ставят под угрозу 
возможность ограничения 
гонки вооружений.

БУДАПЕШТ. Бюро Все
мирной федерации демокра
тической молодежи распро
странило заявление, в ко
тором, в частности, отмеча
ет: В ответ на предложе
ние Советского Союза и 
других стран . социалисти
ческого содружества о вза
имном отказе от производ
ства нейтронного оружия 
администрация США навя
зывает человечеству еще 
один и наиболее опасный 
раунд гонки ядерного воо
ружения. Военно-промыш
ленный комплекс США при 
поддержке империалистиче
ских кругов НАТО и других 
сил, противостоящих миру, 
пытается втянуть мир в 
ядерную катастрофу. Такая 
политика не только идет 
вразрез с известными меж
дународными соглашения
ми, но и является 
народной

анти- 
и антигуманной

политикой, представляет ре
альную угрозу миру и меж
дународной безопасности!

ВФДМ призывает вею 
молодежь мира и всю миро
любивую общественность 
вести бескомпромиссную 
борьбу против нейтронного 
оружия.

ВАРШАВА. Силы, добива
ющиеся возврата к време
нам «холодной войны», до
бились успеха, пишет газета 
«Жолнеж вольности». Эти 
силы решили, что перегово
ры между СССР и США об 
ограничении стратегических 
наступательных вооруже
ний достигли опасной для 
них фазы, которая может 
привести к действительному 
ограничению этих бидов  
оружия, а следовательно — 
к упрочению разрядки меж
ду Востоком и Западом.

Манипуляции с ядерцо- 
цейтронным оружием — ти

пичный военно-политиче
ский шантаж, который мо
жет свести на нет все до
стигнутые результаты в де
ле упрочения мира и раз. 
рядки в отношениях меж- 
ДУ народами.

СОФИЯ. . Прогрессивная 
общественность всего мира 
сознает, какую опасность 
для мира и безопасности 
представляет создание но
вых видов оружия массово
го уничтожения, пишет га
зета «Народна армия». В 
самих Соединенных Шта
тах. протесты против нейт
ронной бомбы приобрели 
огромные масштабы. Пора 
бы генералам и воинствую
щим политикам Запада пе- 

_Фестать искать несуществу
ющие пути достижения во
енного и технического пре
восходства над Советским 
Союзом и странами — уча
стницами Варшавского. До
говора.

>
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Ч Т О  Д А Е Т  
Д У Ш Е  К Р Ы Л Ь Я
Н Р А В С Т В Е Н Н Ы Е  А С П Е К Т Ы  
К О Л Л Е К Т И В Н О Г О  С А Д О В О Д С Т В А

Товарищество садоводов электролампового 
завода, пожалуй, самое старое в Томске. Ны
нешней осенью ему исполнилось 25 лет. Сей
час завод имеет второй коллективный сад, за
кладывает третий.

Всего вокруг города теперь уже 11.500 ми
чуринских участков, освоено более  ̂тысячи 
гектаров земли. Десятки тысяч людей полу
чили возможность испытать радость от непо
средственного ' общения с мат-ушкой-зеылей, 
заняться в свободное время полезным делом, 
снабдить семью ценным сверхбюджетным 
продуктом,' приобщить к физическому труду 
себя и детей.

Для ' меня сад еще и поле творческой дея
тельности. Я постоянно экспериментирую, 
ищу новые, более подходящие для наших си
бирских условий сорта плодово-ягодных, бах
чевых и овощных культур. Семена и сажен
цы выписываю из других городов, есть кое- 
какие и свои селекции. У меня прекрасно 
плодоносят полукультурки и яблони алтай
ской селекции — пепинка, сладкая, скоро
спелка, шафран. Большой урожай нынче на 
перец и дыни. Специалисты, посетившие 
мой сад, пробовали мою дыню и не смогли от
личить от среднеазиатской, один экземпляр 
достиг 4 кг 400 граммов. Мои арбузы превос
ходят те, что завозит в Томск горплодоовоще- 
торг. Все это можно было посмотреть во 
Дворце зрелищ и спорта на выставке «Охра
на окружающей среды». Думаю, что все, 
вплоть до винограда, цитрусовых и бананов, 
можно вырастить в тепличных условиях, ну
жны только труд, грамотный подход к делу, 
терпение.

Однако, как я замечаю, настоящих мичу
ринцев становится не больше, а меньше. Сти
хийно распространяется другое течение в лю
бительском садоводстве — «базарное», с при
целом на прибыль. Вырубаются сирень и ро
зы, не цветут уже яблони и груши, создается 
мощный плацдарм для выколачивания из 
земли денег' Найдена и самая рентабельная 
культура —; клубника. Ежели ее посадить под 
пленочку, поухаживать — весной, когда каж
дая ягодка стоит чуть ли не гривенник, можно 
озолотиться. Правда, горожане, не имеющие 
участков, йОЛуцаЮт возможность хотя бы за 
высокую цену порадовать детей свежей ягод
кой. В торговой сети ведь подобных делика
тесов нет. По закону рынка, чем больше яго
ды идет на продажу, тем она дешевле. Так, 
может быть, я напрасно бью тревогу?

Однако меня волНуЮт моральные, нравст
венные издержки такого подхода К садоводст
ву. Частно-собствейнйческйё устремления 
вытесняют все другие, оговоренные в уставе 
садоводческого товарищества. А  это ' очень 
опасно.

Что мы теряем? Прежде всего — ржавчина 
меркантилизма подбирается к самому пре
красному социальному завоеванию нашего 
народа — коллективизму. Я помню, с каким 
энтузиазмом шло освоение нашего участка в 
районе второго переезда. Как дружно работа
ли люди на корчевке пней, рытье водоема, 
ручном бурении скважины, строительстве до
миков. Какими праздниками для нас были 
воскресники! Есть ли что-нибудь прекраснее 
коллективного труда, озаренного большой 
светлой идеей — превратить пустырь в сад! 
Причем сад коллективный, где каждый уча
сток был не сам по себе, а составной частью 
хорошо спланированного и регламентирован
ного хозяйства, Пара тяжелых военных лет, 
пора огородов, где каждая картофелина мог
ла решить судьбу, осталась позади. Мы раз
бивали сады и радовались цветам. Время бы
ло еще тяжеловатое, продуктов не хватало, но 
людям хотелось вырваться из вечных буден, 
где рассчитана каждая копейка, и ощутить 
душевный праздник.

Нет, сады и цветы никогда не были изли
шествами. Один из друзей Михаила Светлова 
в своих воспоминаниях приводил слова поэтд: 
«Я могу жить без. необходимого, но не умею 
жить без лишнего», Разумеется, слова эти 
означают только то, что Михаил Светлов, че
ловек предельно скромный и бескорыстный, 
не 1 умел жить без праздников, без того, что 
дает душе крылья.

Коллективизм помогал нам бороться со сти
хией и людскими пороками. Помню, как стро
го следило правление за состоянием участков, 
чтобы по вине отдельных лодырей' сорняки и 
вредители не погубили наш труд.

Возглавил всю эту {заботу сам директор за
вода Алексей Тимофеевич Иванов, прозорли
во увидевший в коллективном садоводстве 
источник сплочения трудового коллектива,

объединения его, как теперь говорят, «по ин
тересу».

Теперь же коллективные сады, как и маши
ны, и дачи, вовлечены. в орбиту престижно
сти. А  где не разум и сердце правят людьми, 
а мода, там неизбежны нравственные потери.

Что вижу я на мичуринских участках, рас
кинувшихся вокруг Томска? Во многих случа
ях они стали похожи на этакие дачные ху
торки, и обитают в них по моральной сущно
сти своей хуторяне. Каждый сам себе хозяин. 
«Хочу — ухаживаю, хочу — все заброшу. Моя 
земля: что хочу, то и делаю». И вот, глядишь, 
один все повырубил и ничего, кроме доходной 
культуры — клубники, не признает: Другой
привозит друзей и бражничает, а участок за
рос крапивой; третий чуть .не с. вилами бро
сается. когда на его межу ногой ступишь, — 
«мое!».

Л. И. Брежнев в докладе на сессии Верхов
ного Совета СССР 4 октября 1977 года, гово
ря о проекте Конституции и итогах его все
народного обсуждения, затронул вопрос об от
ношении к подсобным хозяйствам. На предло
жения ликвидировать или резко ограничить 
их, так как имелись случаи злоупотребления

В Ы П У С К  Ш Е С Т

К а ж д а я  улица — сад
Внимание посетителей выставки по охране приро

ды во Дворце зрелищ и спорта в этом году привлекла 
обширная экспозиция, любовно оформленная меди
цинским персоналом психобольницы. Здесь накоп
лен богатый опыт по благоустройству и озеленению 
территории. О нем мы попросили рассказать пред
седателя первичной организации ВООП больницы, 
председателя комиссии по благоустройству и озеле
нению микрорайона П. Л. Самушкину.

Прежде всего хочется 
отметить, что работу по 
наведению как обществен
ного, так и санитарного 
порядка у нас возглавля
ет совет общественности. 
Руководит им главный 
врач больницы М. И. Пет
ров. Зеленое строительст
во осуществляют 18 
уличньгх и 73 домовых 
комитета. За всеми 26 
отделениями больницы 
закреплены зеленые уча
стки. Ежедневно на сове
щании старших сестер 
наряду с нашими основ
ными: текущими делами 
мы рассматриваем вопро
сы озеленения и сани
тарного порядка. Из 1.284 
человек персонала боль
ницы 1.150, или около 90 
процентов, являются чле
нами ВООП. Мы постави
ли целью добиться стопро

центного вовлечения в оо- 
щеегво охраны природы.

Между отделениями и 
уличными комитетами 
идет соревнование. Итоги 
его отражены на стендах 
выставки. Одна из самых 
благоустроенных и краси
вых улиц у нас — Садо
вая. Это улица-оад. Цве
ты, зелень здесь повсюду 
— во дворах и палисад
никах, у проезжей части 
гравийной дороги. Пред
седатель уличного коми-, 
тета Г. Е. Хомяков сам 
очень любит цветы, ма
стер по их выращиванию. 
Такие же у него и помощ
ники — пенсионеры С. А. 
Габрусенко, Г. Л. Яцкеев 
и другие.

На хорошем счету у нас 
комитеты улиц: Асиншз-
ской (председатель—врач 
В. Е. Зайцева), Алеутской

(старшая сестра Н. П. 
Хруль), Амурской (сест
ра-хозяйка Т. Т. Фуфае- 
ва), Второй лесной (мед
сестра Т. М. Ануфриева).

Зеленый патруль еже
дневно проводит обход 
участков и свои наблюде
ния заносит в дневник, 
который, кстати, демонст
рировался на выставке. 
По записям, видно, на
сколько придирчив пат
руль и как высока сани
тарная культура в нашем 
поселке. Замеченные не
достатки зеленый патруль 
отмечает также в боевом 
листке. Весной мы поса
дили 311 деревьев — бере
зу, ель, рябину. Заас
фальтировали 1.000 кв. 
метров дорог. Эти работы 
продол ж аются.

23 октября исполнилось 
70 лет, как наша больни
ца приняла первых боль
ных. В честь этого мы со
здаем альбомы и фильм, 
отражающий нашу работу 
по благоустройству и озе
ленению улиц и участ
ков.

П. САМУШКИНА, 
главная сестра 

психобольницы.

ими в целях извлечения спекулятивных.дахо- 
дов, Леонид Ильич сказал: «А  вот здесь соот
ветствующие государственные органы как раз 
и должны твердо осуществлять данное им 
Конституцией право контроля, строго следить, 
чтобы земельные участки, предоставляемые 
гражданам, использовались рационально, с 
пользой для общества и чтобы доходы от 
подсобного хозяйства и индивидуальной тру
довой деятельности способствовали принципам 
социализма». И в статье 13-й Конституции 
СССР записано: «Граждане обязаны рацио
нально использовать предоставленные им зе
мельные участки. Государство и колхозы ока
зывают содействие гражданам в ведении под
собного хозяйства».

Чтобы индивидуальная трудовая , деятель
ность на земле способствовала принципам со
циализма, ее нужно организовать и напра
вить. Эта задача возложена на правление то
варищества садоводов. Увы, сплошь и рядом 
оно не справляется со своими обязанностями.

Кроме нравственных, есть нерешенные тех
нические проблемы. Вот одна из них. Извест
но, что излишков у мичуринцев много, а на 
базар с ведром ягоды пойдет не всякий. Рань
ше :к нам приезжал мужичок на лошадке и 
по сходной цене закупал ягоду. Ныфче же за
готовители Томского райпотребсоюза работа
ют из рук вон плохо: то у них транспорта 
нет, то тара прохудилась, то сам приемщик 
исчез.

Очень трудно сдать в городе цветы.
Раньше мы бесплатно передавали часть 

урожая детям, оставшимся без родителей. 
Нынче правление эту работу не проводит.

Нерешенными Остаются проблемы снабже
ния коллективнык садов инвентарем, удобре
ниями, стройматериалами, семенами и сажен
цами. Все труднее становится с транспортом. 
Никак не организован досуг садоводов и их 
детей. Пора бы подумать о создании в садах 
детских площадок, оборудованных для кол
лективных игр.

Надеюсь, что читатели «Курьера природы» 
задумаются над сложностью и многообразием 
вопросов, связанных с .темой «Коллективное 
садоводство и нравственность»,. помогут найти 
путь решения упомянутых мною проблем.

Н. ДУБОВИЦКИИ, 
старший научный сотрудник НИИ элек
тронной интроскопии, кандидат техниче

ских наук.

«Всемирная стратегия 
охраны природы»

Так назван документ, 
принятый на состоявшей
ся 26 сентября — 5 ок
тября в Ашхабаде XIV 
генеральной ассамблее 
Международного союза 
охраны природы и при
родных ресурсов (МСОП). 
В нем определены задачи 
и пути комплексной ох
раны существующих эко
систем земного шара. На 
ассамблее, в которой при
няли участие делегаты 57 
стран пяти континентов, 
была представлена об
ширная природоохрани
тельная информация,
обобщен наиболее инте
ресный опыт . охраны 
природы.

Партийные и .советские 
органы нашей области 
уделяют все возрастаю
щее внимание вопро
сам охраны природы и 
рационального использо
вания природных ресур
сов нашей .. области. Мне, 
как заведующему кафед
рой и руководителю лабо
раторий охраны природы 
НИИ биологии и биофи
зики, хорошо известны 
документы, принятые за 
последнее время по этим 
вопросам. В частности, с 
большим удовлетворени- 
ем воспринято запреще
ние рубки кедровых ле
сов в южных районах 
области. Наша лаборато
рия продолжает обследо-. 
вание припосфгковых

кедровых участков с . 
целью выработки науч
ных рекомендаций по их 
сохранению. Мы выпол
няем также хоздоговор
ную работу по изучению 
оврагов в Томоке и на 
его окраинах.

Ярким примером госу
дарственной заботы ме
стных партийных и со
ветских органов о здо
ровье людей послужило 
обсуждение вопросов
строительства очистных 
сооружений, благоустрой
ства и озеленения при 
закрытии выставки
«Охрана окружающей 
среды» во Дворце зре
лищ и спорта. Участие в 
этом серьезном разговоре 
членов бюро обкома пар
тии придало особое зна
чение всей природоохра
нительной работе, развер
нувшейся в нашей обла
сти. Входит в систему 
широкое привлёченйе 
ученых при составлении 
комплексных программ 
социально - экономиче
ского развития г. Томска.

На состоявшемся 10 ок
тября в Москве всерос
сийском совещании ра
ботников высших учеб
ных заведений в докладе 
министра высшего и 
среднего специального об
разования РСФСР И. Ф. 
Образцова и ряде вы
ступлений был отмечен 
большой вклад томской

науки в дальнейшее раз- 
вйтие многих отраслей 
промышленности, сель
ского хозяйства, в улуч
шение качества подго
товки специалистов. В 
частности, говорилось о 
том, что томские вузы 
одними из первых в 
Союзе ввели в преподава
ние КУРС охраны приро
ды, в тесном союзе с ин
ститутами Томского на
учного центра СО АН 
СССР активно участвуют 
в разработке проблем 
охраны окружающей сре
ды.

Однако много еще и 
нерешенных вопросов. В 
принятой ’ X IV генераль
ной ассамблеей «Всемир
ной стратегии охраны 
природы» отмечается, что 
каждая страна и все ее 
регионы должны вырабо
тать собственную страте
гию, как часть програм
мы экономического раз
вития. Такая стратегия 
выработана в СССР. Она 
имеет и свое бюджетное 
обеспечение; на охрану 
природы в текущей пяти
летке выделено 11 мил
лиардов рублей.

В программе социаль
но-экономического разви
тия нашей области пре
дусмотрен ряд важных 
природоохранит е л ь н ы х  
мероприятий на ближай
шие годы. Необходимо 
смотреть дальше и ду
мать о том, что вклю
чить в план на 10—15 
лет вперед. В этом пла
нирующим органам гото
вы оказать помощь на
учные учреждения горо
да. И. ЛАПТЕВ,
заведующий кафедрой 
охраны природы уни

верситета, профессор.

Зачем совхозу убытки?
Ученическая производств 

венная бригада нашей 
школы несколько лет  рабо
тает в плодово-ягодном са
д у  совхоза «З а р я » .  Н ы неш 
ней осенью в нем созрел 
богатый урожай яблок, ра
неток, крыжовника, черно
плодной рябины, есть в 
нем облепиха, гр уш а и д р у 
гие виды садовых к уль ту р .  
Раньше здесь работали 
5 —  6 женщин, они не у спе 
вали провести весь комп
лекс работ по у х о д у  за са
дом, поэтому он был нерен
табельным, более того, еже
годно приносил до 40 т ы 
сяч рублей убы тку.  Мы счи
таем, что сад может быть 
рентабельным. В этом году 
уход за ним полностью 
взяла на себя ученическая 
бригада, ей совхоз запла
тил  .2.333 рубля, а урожай 
стоит намного больше. Но 
его еще надо сохранить. 
Школа готова взять сад под 
свою опеку, но д л я  этого 
надо построить лагерь т р у 
да и отдыха —  5 летни х  
домиков, красный уголок  и 
пищеблок, —  тогда дети 
б у д у т  и охранять сад к р у г 
лосуточно, весь урожай 
можно будет реализовать и 
получить доход. Совхбз по
ка не решается на этот 
шаг. А  зря. Дети своим тр у - '  
дом с лихвой с к у п и л и  бы 
расходы, а главное —  на
ши шефы помогли бы нам 
выполнить непременное у с 
ловие, предъявляемое к 
ученическим производст
венным бригадам, —  иметь 
свой лагерь тр у д а  и отды -

ХЭ‘ П. М А Й К О В А ,
директор Новорождест
венской средней шко

лы Томского района.

В О С П О М И Н А Н И Е  О Л Е Т Е
Запечатлелось не на годы 
В душе моей, а навсегда 
Спокойное лицо природы - 
Во влажном зеркале пруда, 
Осок прибрежных колыханье,

Деревьев праздничный наряд... 
Какое ровное дыханье,
Доверчивый и добрый взгляд.

В. СЕРДЮК. 
Гравюра В. ’ Васильева.

П о следам наших выступлений

«Канализацией по кедрачу»
Прокуратура провела про

верку фактов, изложенных е 
корреспонденции «Кана ли зац и 
ей по кедрачу» («Красное зна
мя», 15 августа).

Установлено, что по заказу 
областного управления ком
мунального хозяйства и нсти 
тутом Томскгражданпроект в 
1975 го ду разработан проект 
строительства очистны х соо
ружений в селе Мельникове. 
По проекту главный канализа
ционный коллектор должен 
проходить по землям села и 
по лесу второй и первой г р у п 
пы, однако вопрос об отводе 
земли был решен неполностью 
—  на часть коллектора д л и 
ной 980 метров, запроектиро
ванную по кедровнику, реше
ния об отводе земли не имеет
ся.

Согласно ст. 13 Земельного 
кодекса Р СФ С Р  правом отвода 
земельных участков в лесах 
первой группы , к которым 
п р и надле ж ит указанный кед
ровник, обладает то лько Совет 
Министров Р С Ф С Р , однако об
ластное управление комму
нального хозяйства,  являю 
щееся заказчиком стр о и те ль
ства, ходатайства об отводе 
земли не возбуждало.

Руководствуясь проектом, 
субподрядная организация
С У-8  объединения Томскрем- 
строй 21 июня 1978 года на
чала работы по прокладке

трассы коллектора в кедровни
ке, при этом была поврежде
на корневая система 18 де
ревьев.

Согласно ст. 9 Положения о 
порядке возбуждения и рас
смотрения ходатайств о предо
ставлении земельных участков 
при согласовании мест распо
ложения й размеров намечае
мых к изъятию площадей го
сударственного лесного фонда 
до лж но учиты ваться заключе
ние управления лесного хо
зяйства.  Однако к работе по 
выбору трассы коллектора пе
ред началом проектирования, 
а также при рассмотрении го
тового проекта на заседании 
архитектурно-технического со
вета и при разбивке трассы 
на местности представитель 
управления лесного хозяйства 
не привлекался.

В настоящее время работы 
по прокладке коллектора в 
кедровнике приостановлены.

По выявленным фактам на
рушения законов при отводе 
земель гослесфонда под капи
та льное строительство проку
ратурой области внесено пред
ставление в облисполком, ряд 
долж ностны х ли ц  привлекает
ся к дисциплинарной ответст
венности.

А. КНЯЗЕВ, 
прокурор Томской области, 
государственный советник 

юстиции 3-го класса.

ЗОЛОТАЯ МЕДАЛЬ ЧЕМПИОНА 
А Н А Т О Л И Ю  К А Р П О В У

БАГИО, 23 октября. (Спец. 
кор.р. ТАСС). Торжествен
ная церемония награждения 
Анатолия Карпова состоя
лась в зале «Дворца кон
грессов», где три месяца 
продолжался упорнейший 
матч за звание чемпиона 
мира по шахматам.

На сцене. зала, украшен
ной живыми цветами, оста
лись демонстрационные дос
ки, запечатлевшие заключи
тельную позицию последней 
партии матча, которую бле
стяще выиграл Анатолий 
Карпов.

Член бюро Международ
ной шахматной федерации 
(ФИДЕ) Э. Эдмондсон огла
сил приветствие и поздрав
ления президента ФИДЕ 
М. Эйве.

Арбитр матча, гроссмей
стер из Чехословакии М. Фи
лип официально объявил, 
что матч за звание чемпио

на, игравшийся в полном со
ответствии с правилами 
Международной шахматной 
федерации, завершился--
победой советского гроссмей-’ 
стера Анатолия Карпова, ко
торый таким образом успеш
но отстоял свой титул.

Наступает самый торжест
венный момент. Два вице- 
президента ФИДЕ Б. Кажич 
(Югославия) и Ф. Кампома
нес, (Филиппины) вручают 
Анатолию Карпову золотую 
медаль чемпиона мира. Кар
пов венчается традицион
ным венком — в этот раз 
он был из ярких тропиче
ских цветов.

Выступая, Анатолий Кар
пов поблагодарил правитель
ство Филиппин, организато
ров матча и народ этой стра
ны, за внимание и заботу, 
оказанные ему лично и со
ветской спортивной делега
ции.

В ТО Р Н И К ,  24 октября 
П ЕР В А Я  П Р О Г Р А М М А

МОСКВА
1ШХ). «Время». 10.5о. Мульт

фильм. 11.25. «Когда женщина 
оседлает коня». Художествен
ный фильм. 12.55. Концерт 
ансамбля «Русь» г. Владимира.

С 13.25 до 16.00 — , перерыв. 
16.00. Программа документаль
ных фильмов. 16.45. «Страни
цы истории». «Александр Нев
ский». 17.15. «Рабочая гаран
тия москвичей». 17.45. «Объек
тив». 18.15. «Заветам Ленина 
верны». Всесоюзное комсо
мольское собрание.

ТО М С К
18.30. Новости. 18.40. «Слово 

рабочего». Выступление стар
шего оператора кормоцеха сов
хоза «Комсомолец» Асинов- 
ского района -А. А. Бахолдина. 
18.50. «Решения июльского 
(1978 года) Пленума ЦК КПСС 
— в жизнь». Репортаж из 
центра массово-политической 
работы Нелюбинской фермы 
совхоза «Родина».

М ОСКВ А
19.30. Новости. 19.45. «За 

урожай 1978 года». 20.15. Кон
церт. 20.35. Встреча с писате
лем Б. Катаевым в концертной 
студии Останкино. 22.30. «Вре
мя». 23.00. Заключительный 
концерт Дней литературы и 
искусства Армянской ССР в 
РСФСР, посвященный 150-лс* 
тгао вхождения Армении в со
став России. 01.00. Новости.

в н в н в в п н т

В ТО Р А Я  П Р О Г Р А М М А  
МОС КВ А

18.45. «Один за всех, все за 
одного». 19.30. Новости.

ТО М С К
19.40. Дв. «Музыка с нами». 

Поют лауреаты областного 
смотра художественной само
деятельности п. Рыжова ч
Т. Козлова, 20.05. Новости. 20.15. 
К  60-летию Ленинского комсо
мола. Документальный фильм 
«Краснозвездная юность». Ху
дожественный фильм «Сердце 
Бонивура». 2-я серия.

радио
В Т О Р Н И К ,  24 октября

7.32. Обзор последних изве
стий. 7.40. Радиожурнал 
«Строитель». «Свинокомплекс 
—- стройка ударная». «Под 
контролем — строительство 
жилья». «Этажи Стрежевого». 
Репортаж. 9.15. По страницам 
газет «Красное знамя» и «Мо
лодой ленинец». 9.45. «Пе
репись населения и народное 
хозяйство области». У микро
фона заместитель начальника 
статистического управления 
Томской области 3. П. По- 
любина. 19.50. Последние 
известия. 20.01. «Дом куль
туры «Нефтяник». Дела и 
планы. 20.15. «Решения XXV 
съезда КПСС — ' в жизнь!». 
«Пути эффективного использо
вания древесины». У микрофо
на — главный инженер объе
динения Томлеслром Е. П. Са
вин.

Редактор
А. И. НОВОСЕЛОВ.

ШЗТшаЕЯ
24 октября —  «С ирано де 

Бержерак» —  19-30.

24 октября. «Четверо про
тив кардинала»  —  19, 21.

W  1 ■  Я ,   ■ИМЩ1ЮТ

W D Km r m
СЕГОДНЯ 

В КИНОТЕАТРАХ: 
«РОДИНА»

« Ф р о н т  за линией ф ронта»
(две серии) —  8-30, 14-30,
17-30, 20-30. «Незабытая пес
ня »  12.

имени М. ГОРЬКОГО 
«К оне ц  императора та й ги »

—  8-40, 10-20, 12, 13-40, 15-20.
17. 18-40, 20-20, 22. « В  зоне 
особого вним ания» —  9, 10-50. 
12-40, 14-30, 16-20, 18-10, 21-50.’ 
Зал кинохроники. «Комсомол»,  
«М олодеж ь на стройках стр а 
ны » —  13-20, 16-35. «А л ь м а 
нах к и к о п у т е ш е с т з и й »  

.,№■№ 125, 128. «С неж ная ф анта
зия»  —  9. 1005.  11-10, 12-15,
15-30. 17-40. «У р о к и  наших

предков»,  «Роковая смелость»,  
« С и л а  есть — • ума не надо»,  
«К т о  первы й» —  14-25.

«ОКТЯБРЬ»
« В  зоне особого внимания»

— 8-40. 10-30, 12-20, 14-10, 16, 
17-50, 19-40, 21-30. «Коне ц  им
ператора т а й г и » —  8-40, 12-10, 
14, 16. 17-50, 19-40, 21-30. « П у 
зы р ь ки » —  10-30.

имени И. ЧЕРНЫХ 
«М о ло да я  гв а р д и я »  1две се

рии) — 9-40, 12-30, 13-20, 18-10, 
21. «С ла д к а я  ж ен щ и н а »  —  9 , 
12-20, 14-10, 16, 17-40, 19-20,
21. «К лю ч  без права переда
ч и »  ■— • 10-40.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ  
«АВАНГАРД»

« О т е ц  С е р ги й »  —  17, 19, 21. 
ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ  
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
«Четы ре муш кетера» (две

серии) — 18, 20-30.
ДОМ КУЛЬТУРЫ  

«СИБКАБЕЛЬ»
«П о д а р ки  по те ле ф о н у »  —  

17-10, 19. 21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ  

пое. НОВОГО 
«Ю л и я  Вревская» (две се

рин) — 1 8 , 2 1 .
КЛУБ

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
«П и р а ты  Ти хого океана»

(две серии! — 15. 18, 21. 
«СИБИРЯК»

«Четверо против кардинала»
— 11. 12-40, 14-20, 16, 17-40,
19-20, 21.

ВЫИГРЫШНЫЕ ВКЛАДЫ  
В СБЕРЕГАТЕЛЬНЫЕ КАССЫ  

ОФИЦИАЛЬНАЯ ТАБЛИЦА
тиража выигрышей, состоявшегося 1 октября 197S года 

в городе Саратове
Выигрыши выпали на следующие номера счетов по 

выигрышным вкладам во всех сберегательных кассах 
РСФСР:

Размер выигрыша Ю
«2! О

Размер выигрыша
«а, С % F-

в процентах к в процентах к
средней сумме ' % ^ средней сумме

о
вклада

О
вклада

А 36 Двадцать ПЯТЬ А557 Двадцать пять
А 64 Двадцать пять А594 Двадцать пять
А 08 Двадцать пять А632 Сто
А131 Двадцать пять А671 Двадцать пять
А 176 Двадцать пять А717 Двадцать пять
А239 Двести А754 Двадцать пять
А246 Двадцать пять А762 Пятьдесят
А295 Двадцать пять А802 Двадцать пять
А351 Пятьдесят А856 Двадцать пять
А392
А424

Двадцать
Двадцать

пять
пять А911 Двадцать пять

А442 Двадцать пять А932 Двадцать пять
А499 Двадцать пять А985 Сто

В сберегательных кассах, где число счетов более 
1.000, выиграли во, всех последующих тысячах те же но
мера счетов, что и в первой тысяче, то есть за 
№№ А1036, А2036, А3036 и т. д„ А1557, А2557, А3557 и 
т. Д.

Томокий инженерно-строи
тельный институт

ОБЪЯВЛЯЕТ КОНКУРС
на замещение вакантных 
должностей:

старших преподавателей 
кафедр химии, электротех
ники;

ассистентов и преподава
телей кафедр английского 
языка, графики.

Адрес института: 634003,
Томск, Соляная пл., 2.

Коллектив издательства 
«Красное знамя» сообщает 
о преждевременной кончи
не работницы издательст
ва, члена КПСС

Ж А М  В АЛ НИМ БУЕВОЙ 
З У Р Г А Т Ы й

и выражает искреннее' со
болезнование родным и 
близким покойной.
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